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A Câmara dos Deputados aprovou nesta 
quinta-feira (12) o Projeto de Lei (PL) 
nº 1.847/24. O texto propõe transição 
de três anos para o fim da desoneração 
da folha de pagamento de 17 setores da 
economia e para a cobrança de alíquota 
cheia do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) em municípios com até 
156 mil habitantes. Com a desonera-
ção, empresas beneficiadas podem optar 
pelo pagamento de contribuição social 
sobre receita bruta com alíquotas de 1% 
a 4,5%, em vez de pagar 20% de INSS 
sobre a folha de salários. O texto prevê, de 
2025 a 2027, a redução gradual da alíquo-

ta sobre a receita bruta e o aumento gradu-
al da alíquota sobre a folha. De 2028 em 
diante, voltam os 20% incidentes sobre a 
folha e fica extinta a alíquota sobre a recei-
ta bruta. A Casa chegou a aprovar o texto 
base do PL nesta quarta-feira (11), mas ain-
da precisava analisar um destaque ao texto. 
Trata-se de uma emenda que disciplina a 
apropriação de depósitos judiciais e recur-
sos esquecidos nos bancos pelo Tesouro 
Nacional. Nas causas em que a União está 
envolvida, os depósitos continuarão regis-
trados para os devidos fins, enquanto os 
valores esquecidos nos bancos poderão ser 
reclamados em prazos definidos
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Ataque ucraniano a 
depósito de armas russo 
provoca explosão similar
a terremoto

Pagers do Hezbollah 
explodem, matam 8 e 
ferem 2,7 mil no Líbano

Primeiro debate após 
cadeirada tem novas 
brigas e gritaria em 
meio a acusações entre 
candidatos à Prefeitura 
de SP
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Legislativo venezuelano 
pede que Maduro rompa 
relações com Espanha

Força Nacional combaterá incêndios 
florestais em seis estados

Após 30 dias, São Paulo não registra 
nenhum novo foco de incêndio
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Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
curso de estética facial 
totalmente gratuito

O governo liberará um crédito extraordi-
nário de R$ 514 milhões para combater 
os incêndios florestais que se alastram 
pelo país. O anúncio foi feito há pouco 
pelo ministro-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa, e pela ministra do Meio Ambien-
te e Mudanças Climáticas, Marina Silva, 
em reunião entre representantes dos Três 
Poderes para discutir as ações de comba-
te às queimadas. Os recursos, informou 
Costa, serão distribuídos em diversos 
ministérios e serão usados para a aquisi-
ção de equipamentos e para a execução 
de medidas no curto prazo. A medida 
provisória com o crédito extraordinário 
deve ser editada nas próximas horas. De 
acordo com a Casa Civil, uma parte dos 
recursos será destinada ao Ministério do 
Meio Ambiente e Mudanças Climáticas 
para reforçar o monitoramento e enfren-
tamento às queimadas. Com o dinheiro 
extra, o Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama) e o Instituto Chico Men-
des de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio) poderão contratar brigadistas 
e alugar viaturas e aeronaves. 

Em SP, multas por queimadas chegam 
a R$ 25 milhões neste ano

Intel e AWS anunciam 
parceria para fabricação 
de chips de IA

Com autorização do STF, 
gastos estarão fora de 
metas fiscais

Câmara conclui votação 
da desoneração da 
folha de pagamento

Timão derrota o São Paulo 
e fica perto do 6º título 
do Brasileirão A1

ONU pedirá a Israel fim da presença ilegal 
nos territórios palestinos

Governo anuncia R$ 514 milhões para 
combater incêndios florestais

Brasil supera marca 
de mil casos de 
mpox em 2024
De janeiro até a primeira semana de setem-
bro deste ano, o Brasil registrou 1.015 ca-
sos confirmados ou prováveis de mpox. O 
número supera o total de casos notificados 
ao longo de todo o ano passado, quando 
foram contabilizados 853.
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Governo cria ações de 
combate a incêndios após 
visita ao Amazonas

Romênia diz que 
Otan deve responder 
a invasões russas no 
espaço aéreo do país
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Chevrolet recompra 
elétrico fora de linha 
na troca por Blazer EV
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Câmara conclui votação da desoneração 
da folha de pagamento
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Lula e Leite assinam acordo que prevê fundo 
de R$ 6,5 bilhões para RS

O curso de Estética Facial é uma formação 
completa que abrange tanto a saúde quanto 
a beleza da face
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O Plenário da Câmara dos Deputados 
reúne-se  às 15 horas, para analisar as 
emendas dos senadores ao Projeto de 
Lei 3117/24, dos deputados do PT José 
Guimarães (CE) e Macron (RS). O tex-
to aprovado pela Câmara no fim do mês 
passado sofreu alterações no Senado. O 
projeto incorporou o conteúdo da Medi-
da Provisória (MP) 1221/24 sobre o mes-
mo tema e a MP 1216/24, que destina R$ 
2 bilhões para desconto em empréstimos 
de micro e pequenas empresas e produ-
tores rurais atingidos pelas enchentes no 
Rio Grande do Sul. As regras excepcio-
nais de licitação foram pensadas em ra-
zão dos efeitos das enchentes em maio 
deste ano no Rio Grande do Sul, mas 
poderão ser aplicadas a qualquer situa-
ção de emergência com estado de cala-
midade pública reconhecida pelo estado 
ou pelo Executivo federal. As emendas: 
Encaminhadas pelo governo, as emen-
das aprovadas no Senado: aumentam a 
autorização para subvenção econômica 
para R$ 3 bilhões; autorizam o uso do 

superávit financeiro do Fundo Social, 
limitado a R$ 20 bilhões, para financiar 
ações de mitigação e adaptação às mu-
danças climáticas e de enfrentamento a 
calamidades públicas; autorizam o apor-
te em até R$ 600 no Fundo de Garantia 
de Operações para a cobertura de opera-
ções no âmbito do Pronaf e Pronampe; 
asseguram a eficácia de dispositivo cons-
titucional que veda peremptoriamente a 
contratação, com o poder público, das 
pessoas jurídicas em débito com o siste-
ma da seguridade social.

Governo cria ações de combate a 
incêndios após visita ao Amazonas

Se Odorico Paraguaçu fosse candida-
to a prefeito de Sucupira nas próximas 
eleições municipais, em 6 de outubro, 
teria dificuldade de se eleger. Para che-
gar lá, o personagem da novela O Bem 
Amado (1973) deveria abandonar o 
discurso populista e a prática de trocar 
favores por votos e adotar uma platafor-
ma política com proposta efetivas para 
saúde, educação, cuidado e zeladoria da 
cidade, segurança pública, saneamento, 
infraestrutura e emprego, temas recor-
rentes em pesquisas eleitorais. “Eu acho 
que prefeitos como Odorico Paraguaçu 
felizmente estão em extinção. Ele não é 
mais um tipo paradigmático”, avalia o 
economista Jorge Jatobá, professor titu-
lar aposentado da Universidade Federal 
de Pernambuco (UFPE) e ex-secretário 
nacional de Política de Emprego e Salá-
rio (1995-1998). Segundo o economis-
ta, em vez do perfil clientelista como o 
do personagem criado pelo dramaturgo 
Dias Gomes (1922-1999) para o teatro, 

e posteriormente visto na televisão, ren-
dem voto nas eleições locais “discursos 
consistentes” e propostas que possam 
gerar empregos. “Os prefeitos têm que 
ser desenvolvimentistas, no sentido de 
promover oportunidades de negócio e 
investimento em seus municípios. Em-
prego é resultado de crescimento eco-
nômico.” Para isso, os candidatos a no-
vos prefeitos precisam “manter a visão 
voltada para o crescimento da economia 
local” e, se eleitos, atrair empreendi-
mento, “melhorando a infraestrutura do 
município, o acesso à cidade e a qualifi-
cação da força de trabalho.” Conforme o 
Jatobá, isso exige aptidões para articular 
e envolver a sociedade civil, forças pro-
dutivas locais, como empresários rurais 
e comerciantes. Também conta positi-
vamente mobilizar o governo estadual e 
até o governo federal em torno da pauta 
municipal. “Assim se cria um círculo 
virtuoso em que quanto maior o cresci-
mento, maior a geração de renda, maior 
o investimento, maior a capacidade pro-
dutiva.” “Quanto mais bem gerido é o 
município, mais atraente ele fica para 
novas empresas. E quanto mais bem 
gerido, mais as empresas que já estão 
no local se sentem bem para tocar seus 
projetos e contratar pessoas”, confirma 
o economista Cláudio Hamilton Matos 
dos Santos, técnico de planejamento e 
pesquisa do Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea). 

Emprego e propostas de desenvolvimento 
rendem votos para prefeituras

A Câmara dos Deputados aprovou nesta 
quinta-feira (12) o Projeto de Lei (PL) 
nº 1.847/24. O texto propõe transição 
de três anos para o fim da desoneração 
da folha de pagamento de 17 setores da 
economia e para a cobrança de alíquota 
cheia do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) em municípios com até 
156 mil habitantes. Com a desonera-
ção, empresas beneficiadas podem optar 
pelo pagamento de contribuição social 
sobre receita bruta com alíquotas de 1% 
a 4,5%, em vez de pagar 20% de INSS 
sobre a folha de salários. O texto prevê, 
de 2025 a 2027, a redução gradual da 
alíquota sobre a receita bruta e o aumen-
to gradual da alíquota sobre a folha. De 
2028 em diante, voltam os 20% inciden-
tes sobre a folha e fica extinta a alíquota 
sobre a receita bruta. A Casa chegou a 
aprovar o texto base do PL nesta quarta-
-feira (11), mas ainda precisava analisar 
um destaque ao texto. Trata-se de uma 
emenda que disciplina a apropriação de 
depósitos judiciais e recursos esqueci-
dos nos bancos pelo Tesouro Nacional. 
Nas causas em que a União está envol-
vida, os depósitos continuarão registra-
dos para os devidos fins, enquanto os 
valores esquecidos nos bancos poderão 
ser reclamados em prazos definidos. A 
emenda cita ainda que os saldos não 
reclamados serão apropriados pelo Te-
souro Nacional como receita primária e 
considerados para fins de verificação do 
cumprimento da meta de resultado pri-

Câmara conclui votação da desoneração 
da folha de pagamento

mário. Ao todo, foram 231 votos a favor 
e 54 contrários à emenda. Com a con-
clusão da votação, o texto segue para 
sanção presidencial.

Entenda
O PL surgiu depois que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) considerou in-
constitucional a Lei nº 14.784/23, que 
prorrogou a desoneração até 2027, por 
falta de indicação dos recursos para su-
portar a diminuição de arrecadação. Um 
acordo posterior foi fechado no senti-
do de manter as alíquotas para 2024 e 
buscar fontes de financiamento para os 
anos seguintes. O prazo concedido pelo 
STF para negociação e aprovação do 

projeto antes de as alíquotas voltarem a 
ser cobradas integralmente vencia nes-
ta quarta-feira (11). Por esse motivo, o 
item entrou na pauta. Os deputados vo-
tavam uma emenda de redação do rela-
tor, deputado José Guimarães (PT-CE), 
mas não houve quórum para encerrar a 
votação nominal. Era necessária a pre-
sença de 257 votantes, mas somente 237 
registraram o voto. O PL contém uma 
série de medidas que buscam recursos 
para amparar as isenções durante o perí-
odo de vigência, incluindo a atualização 
do valor de imóveis com imposto menor 
de ganho de capital, o uso de depósitos 
judiciais e a repatriação de valores leva-
dos ao exterior sem declaração.

Até esta quarta-feira (18), o governo 
liberará um crédito extraordinário de 
R$ 514 milhões para combater os in-
cêndios florestais que se alastram pelo 
país. O anúncio foi feito há pouco pelo 
ministro-chefe da Casa Civil, Rui Cos-
ta, e pela ministra do Meio Ambiente e 
Mudanças Climáticas, Marina Silva, em 
reunião entre representantes dos Três 
Poderes para discutir as ações de comba-
te às queimadas. Os recursos, informou 
Costa, serão distribuídos em diversos 
ministérios e serão usados para a aquisi-
ção de equipamentos e para a execução 
de medidas no curto prazo. A medida 
provisória com o crédito extraordinário 
deve ser editada nas próximas horas. 
De acordo com a Casa Civil, uma parte 
dos recursos será destinada ao Ministé-
rio do Meio Ambiente e Mudanças Cli-
máticas para reforçar o monitoramento 
e enfrentamento às queimadas. Com o 
dinheiro extra, o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e o Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) poderão contratar bri-
gadistas e alugar viaturas e aeronaves. 

Também receberão o dinheiro a Polícia 
Federal e a Força Nacional de Segurança 
Pública, para reforçar as investigações e 
a repressão ao crime ambiental. A ver-
ba também será distribuída às Forças 
Armadas, para operações de apoio na 
extinção das chamas. Outra parte dos 
recursos será empregada na compra de 
cestas básicas e de alimentos às famílias 
da Região Norte afetadas pela baixa dos 
rios. Segundo o ministro da Casa Civil, o 
dinheiro será aplicado em parceria com 
os estados e os municípios. Na próxima 
quinta-feira (19), o governo federal pre-
tende reunir-se com os 27 governadores 
para ouvir as demandas e os pedidos de 
ajuda para traçar um diagnóstico, acres-
centou Rui Costa. O valor já havia sido 
informado ao Supremo. No domingo 
(15), o ministro Flávio Dino, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) autorizou um 
orçamento especial para o enfrentamen-
to às mudanças climáticas. O governo 
poderá abrir um crédito extraordinário, 
que por definição está fora das metas fis-
cais, sem correr o risco de que o dinheiro 
seja reincluído nelas, caso a medida pro-
visória seja rejeitada ou não seja votada 

a tempo. Ainda nesta semana, afirmou 
Costa, o governo enviará outra medida 
provisória para simplificar a liberação 
de recursos do Fundo Amazônia pelo 
Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES). Realiza-
do no fim da tarde desta terça-feira (17), 
no Palácio do Planalto, em Brasília, o 
encontro teve a presença do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, dos presiden-
tes do STF, Luís Roberto Barroso; do 
Senado, Rodrigo Pacheco; e da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira. 
O encontro também reuniu ministros do 
governo, o procurador-geral da Repú-
blica, Paulo Gonet, e representantes da 
Polícia Federal e do Tribunal de Contas 
da União (TCU).

Conselho Nacional de Segurança Cli-
mática
A ministra Marina Silva informou que 
o governo avalia propostas de criação 
de um Conselho Nacional de Segurança 
Climática e de um Plano de Prevenção 
de Efeitos Climáticos Extremos. “Há 
pouco, nós conversávamos, e o senhor 
[presidente Lula] teve uma ideia de que, 
do mesmo jeito que o senhor criou o 
Conselho Nacional de Segurança Ali-
mentar, o senhor gostaria de que estu-
dássemos a possibilidade, de caráter de 
urgência, celebrando essa reunião com 
os Poderes, o Conselho Nacional de Se-
gurança Climática”, declarou. Para Ma-
rina, o conselho terá papel importante ao 
articular diferentes setores da sociedade. 
“Acho que isso é uma grande sacada que 
o senhor teve, porque nós temos o pacto 
com os Poderes, nós vamos poder reunir 
o Superior Tribunal de Justiça, a Câmara 
dos Deputados, o Congresso, a socieda-
de, o setor empresarial, e poder apresen-
tar recomendações para que mais que 
mitigar, mais que adaptar e nos preparar, 
nós possamos transformar o nosso país”, 
acrescentou. O plano de prevenção, in-
formou a ministra, está sob análise da 
Casa Civil.

Governo anuncia R$ 514 milhões 
para combater incêndios florestais
Com autorização do STF, gastos estarão fora de metas fiscais

Primeiro debate após cadeirada tem novas brigas 
e gritaria em meio a acusações entre candidatos 
à Prefeitura de SP
Menos de dois dias depois da cadeirada 
dada por José Luiz Datena (PSDB) em 
Pablo Marçal (PRTB), o debate entre 
candidatos à Prefeitura de São Paulo 
, realizado pela RedeTV, foi marcado 
por novas brigas, trocas de acusações, 
gritaria e inúmeros pedidos de direito 
de resposta. Participaram os candidatos 
que lideram a disputa na cidade: Guilher-
me Boulos (PSOL), José Luiz Datena 
(PSDB), Marina Helena (Novo), Pablo 
Marçal (PRTB), Ricardo Nunes (MDB) 
e Tabata Amaral (PSB). O encontro co-

meçou às 10h20 já em clima de tensão 
sob críticas e análises do que ocorreu no 
debate da TV Cultura. Datena e Marçal 
falaram sobre o episódio e trocaram acu-
sações. O candidato do PRTB disse que 
Datena teve um comportamento “análo-
go a orangotango”. “No último debate, 
eu estava terminando a minha fala, fa-
lando que o Datena não é homem e aqui 
eu retifico, retifico não, ratifico, ele não é 
homem, ele é um agressor e as cadeiras 
aqui foram parafusadas no chão porque 
ele teve um comportamento análogo a 

um orangotango, numa tentativa de ho-
micídio contra mim. E eu quero agra-
decer todos os candidatos aqui que não 
foram solidários”. Datena pediu direito 
de resposta e rebateu afirmando que não 
se orgulhava do ocorrido, mas que agiu 
em defesa de sua família e disse que não 
bateria em “covarde” duas vezes. “Você 
pode me provocar da forma que você 
quiser, que eu não vou partir pra agressão 
com você porque eu não bato em covarde 
duas vezes. Covarde apanha uma vez só, 
eu não vou fazer isso.”

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou, com vetos, o projeto de lei 
que trata da desoneração da folha de pa-
gamento de 17 setores da economia e de 
municípios com até 156 mil habitantes. A 
sanção foi publicada em edição extra no 
Diário Oficial da União. 
A lei determina que a desoneração valerá 
por este ano, mas será reduzida gradual-
mente a partir de 2025, aumentando 5% 
a cada ano, até chegar a 20% em 2028. 
No caso dos municípios, a alíquota pre-
videnciária sai dos 8% este ano e aumen-
ta gradualmente até chegar à alíquota de 
20% a partir de 2027.

Vetos
Os vetos presidenciais incluem artigos 
que previam a criação, no Executivo, 

de centrais de cobrança e negociação de 
créditos não tributários para acordos rela-
cionados a contenciosos administrativos, 
judiciais ou de cobrança de débitos ins-
critos – em dívida ativa ou de titularidade 
da União ou de autarquias, fundações – 
detidos por pessoas físicas ou jurídicas.

Lula sanciona com vetos lei que 
desonera 17 setores da economia
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ONU pedirá a Israel fim da presença 
ilegal nos territórios palestinos

Uma explosão em sequência de pa-
gers — dispositivos de recebimento 
de mensagens comumente usados na 
época anterior à popularização dos ce-
lulares — matou nove pessoas e dei-
xou 2.750 feridas no Líbano, segundo 
o Ministério da Saúde local.  O Minis-
tério da Saúde do Líbano informou à 
Reuters às 17h03 (horário de Brasília) 
que o número de mortos havia subido 
para 11 e o de feridos para 4 mil. Os 
aparelhos que explodiram eram usados 
por membros do grupo extremista Hez-
bollah. O Hezbollah e o governo do Lí-
bano acusaram Israel de uma ação co-
ordenada. O governo israelense ainda 
não havia se manifestado até a última 
atualização desta reportagem. Segundo 
a agência árabe Al Jazeera, as explo-
sões dos pagers foram coordenadas e 
provocadas por explosivos implanta-
dos previamente nos equipamentos. 
Os pagers foram um meio de comuni-
cação móvel desenvolvido nas décadas 
de 1950 e 1960 que se popularizou 
durante as décadas de 1980 e 1990, 
antes do crescimento do uso de celula-
res. No Brasil, eles ficaram conhecidos 
como “bipes”. Para se comunicar com 

alguém, a pessoa precisava ligar para 
uma central telefônica e informar a um 
atendente para qual número ela gosta-
ria de enviar uma mensagem —o con-
teúdo deveria ser curto.  No caso desta 

terça no Líbano, há a suspeita de que 
os dispositivos tenham sido hackeados 
(leia mais abaixo). O Hezbollah disse 
que estava apurando as circunstâncias 
das explosões.

Pagers do Hezbollah explodem, 
matam 8 e ferem 2,7 mil no Líbano

A Assembleia Nacional da Venezuela 
(AN) rechaçou a decisão do Congresso 
dos Deputados da Espanha de reconfir-
mar Edmundo González como vencedor 
da eleição presidencial venezuelana. O 
presidente do legislativo bolivariano, 

Jorge Rodríguez, afirmou que já pas-
sou da hora de o governo “avaliar uma 
ruptura nas relações diplomáticas e 
comerciais” com Espanha. Na semana 
passada, o Congresso dos Deputados 
de Espanha aprovou uma proposta não 

legislativa (PNL), que partiu de uma 
petição do Partido Popular, para instar 
o Governo a constituir González como 
presidente eleito e legítimo do país sul-
-americano. Desde então, o candidato 
da oposição reuniu-se com o presidente 
do governo espanhol, Pedro Sánchez, e 
vários ex-líderes espanhóis, que ofere-
ceram o seu apoio. “Não vamos permitir 
que isso aconteça, nem no império nor-
te-americano nem nas suas terras da Eu-
ropa. Para que se respeitem, a Venezuela 
se respeite, não mexemos com ninguém 
e exigimos que ninguém mexa com a 
República Bolivariana da Venezuela, 
com as suas instituições, com a sua li-
berdade e com a sua verdade”, garantiu 
Rodríguez sobre a medida. A chegada de 
González a Espanha como requerente 
de asilo e a detenção de dois cidadãos 
espanhóis acusados, sem apresentar pro-
vas, de fazerem parte de um plano para 
matar Maduro, resumem o cenário de 
uma possível ruptura. Além disso, estes 
milhares de membros do Senado espa-
nhol debatem uma moção para iniciar 
o governo para reconstituir o candidato 
presidencial da oposição como presiden-
te eleito da Venezuela.

Legislativo venezuelano pede que Maduro 
rompa relações com Espanha

Um ataque ucraniano com drones em 
grande escala contra a Rússia provo-
cou uma explosão do tamanho de um 
terremoto em um grande arsenal na 
região de Tver nesta quarta-feira (18), 
forçando a retirada das pessoas de uma 
cidade próxima, informaram bloguei-
ros de guerra e alguns meios de comu-
nicação. Vídeos e imagens não verifi-
cados nas mídias sociais mostraram 
uma enorme bola de chamas explodin-
do no céu noturno e várias detonações 
trovejando em um lago a cerca de 380 
km a oeste de Moscou. Os satélites da 
NASA, a agência espacial dos Estados 
Unidos, detectaram fontes de calor in-
tenso emanando de uma área de cerca 
de 14 quilômetros quadrados no local 
durante a madrugada e as estações de 
monitoramento de terremotos detec-
taram o que os sensores pensaram ser 
um pequeno tremor de terra na área. 
“O inimigo atingiu um depósito de mu-
nição na área de Toropets”, disse Yuri 

Podolyaka, um blogueiro militar pró-
-Rússia nascido na Ucrânia. “Tudo o 
que pode queimar já está queimando lá 
(e explodindo).” No passado, a mídia 
estatal russa informou que um grande 
arsenal de armas convencionais esta-
va localizado no local das explosões. 
A mídia estatal, que agora está sujeita 
às leis de censura militar, foi discreta 
em suas reportagens nesta quarta-fei-
ra (18). Igor Rudenya, o governador 
da região de Tver, disse que drones 
ucranianos foram abatidos, que houve 
um incêndio e que alguns moradores 
estavam sendo retirados. Ele não disse 
o que estava queimando. Uma mulher 
disse à Reuters que membros de sua 
família haviam sido retirados de Toro-
pets. “Um incêndio começou com ex-
plosões”, disse a mulher, que se iden-
tificou apenas como Irina. Mais tarde, 
Rudenya disse que a situação em Toro-
pets estava estável a partir do meio-dia, 
horário local, e que os moradores que 
haviam sido retirados do local pode-
riam retornar. O fogo havia sido apa-
gado e não havia registro de mortes, 
disse ele. Uma fonte do serviço de se-
gurança estatal ucraniano SBU disse à 
Reuters que o ataque do drone destruiu 
um depósito de mísseis, bombas guia-
das e munição de artilharia. Não houve 
nenhum comentário imediato do go-
verno ucraniano. A Rússia e a Ucrânia 
relataram dezenas de ataques de drones 
inimigos em seus territórios durante a 
noite, com as forças russas avançando 
no leste da Ucrânia.

Ataque ucraniano a depósito de armas russo 
provoca explosão similar a terremoto

A Assembleia Geral das Nações Unidas 
adotará na quarta-feira uma resolução 
elaborada por palestinos que pede que 
Israel acabe com “sua presença ilegal 
no Território Palestino Ocupado” dentro 
de 12 meses. A ação isolará Israel dias 
antes de os líderes mundiais viajarem 
a Nova York para a reunião anual da 
ONU. O primeiro-ministro israelense 
Benjamin Netanyahu deve discursar na 
Assembleia Geral de 193 membros em 
26 de setembro, no mesmo dia que o 
presidente palestino Mahmoud Abbas. 
O projeto de resolução tem como obje-

tivo acolher um parecer consultivo de 
julho da Corte Internacional de Justiça 
que afirmou que a ocupação de terri-
tórios e assentamentos palestinos por 
Israel é ilegal e deve ser retirada. O pa-
recer consultivo - do mais alto tribunal 
das Nações Unidas, também conhecido 
como Corte Mundial - disse que isso 
deveria ser feito “o mais rápido possí-
vel”, embora o projeto de resolução da 
Assembleia Geral permita um prazo de 
12 meses. O projeto de resolução é o 
primeiro a ser formalmente apresentado 
pela Autoridade Palestina desde que ela 

obteve direitos e privilégios adicionais 
neste mês, incluindo um assento entre 
os membros da ONU no salão da as-
sembleia e o direito de propor projetos 
de resolução. A embaixadora dos EUA 
na ONU, Linda Thomas-Greenfield, pe-
diu aos países que votem não na quarta-
-feira. Washington - um aliado de Isra-
el - há muito tempo se opõe a medidas 
unilaterais que minam a perspectiva de 
uma solução de dois Estados. O pare-
cer consultivo da CIJ não é vinculativo, 
mas tem peso sob a lei internacional e 
pode enfraquecer o apoio a Israel. Uma 
resolução da Assembleia Geral também 
não é vinculativa, mas tem peso políti-
co. Não há poder de veto na assembleia. 
“Cada país tem um voto, e o mundo está 
nos observando”, disse o embaixador 
palestino na ONU, Riyad Mansour, à 
Assembleia Geral na terça-feira. “Por 
favor, fiquem do lado certo da história. 
Com a lei internacional. Com a liber-
dade. Com a paz.” O embaixador isra-
elense na ONU, Danny Danon, criticou 
a Assembleia Geral na terça-feira por 
não condenar o ataque de 7 de outubro 
a Israel por militantes palestinos do Ha-
mas, que desencadeou o ataque de Isra-
el à Faixa de Gaza, administrada pelo 
Hamas. Ele rejeitou o esboço do texto 
palestino, dizendo: “Vamos chamar isso 
pelo que é: essa resolução é terrorismo 
diplomático, usando as ferramentas da 
diplomacia não para construir pontes, 
mas para destruí-las”.

O projeto de resolução é o primeiro a ser formalmente 
apresentado pela Autoridade Palestina

Representante do Hezbollah disse que a detonação dos pagers foi a “maior falha 
de segurança” a que o grupo foi submetido em quase um ano de guerra com Israel

A Romênia pediu que a Otan adote uma 
resposta “robusta e coordenada” contra 
invasões do espaço aéreo do país duran-
te ataques de mísseis ou drones russos 
disparados contra a Ucrânia. A soli-
citação partiu do ministro da Defesa, 
Angel Tilvar. Os países do lado oriental 
da aliança militar, cujos ministros da 
defesa se reuniram em Bucareste nesta 
quarta-feira, afirmaram inúmeras vezes 
que as atividades da Rússia na região 
do Mar Negro e fora dela são uma fonte 
de grande preocupação. No início deste 
mês, a Romênia e a Letônia, países da 
Otan, registraram drones russos caindo 
após violarem seus próprios espaços 
aéreos, o que levou a pedidos oficiais 
de medidas para agir em conjunto no 
combate às incursões aéreas da Rússia. 
Na semana passada, a Ucrânia acusou a 
Rússia de usar bombardeios estratégi-
cos para atingir um navio de grãos de 
uso civil em um ataque com mísseis nas 
águas do Mar Negro perto da Romênia, 
aumentando ainda mais as tensões entre 
Moscou e a aliança militar. “Os Estados 
do B9 (os países da fronteira oriental 
da aliança) estão profundamente preo-
cupados com as repetidas incursões de 
drones e mísseis russos no espaço aéreo 
da Otan, na Polônia, Romênia, Letônia, 
bem como com a escalada das tensões 
ao longo do flanco oriental da Otan”, 
disse Tilvar a repórteres. “É por isso 

Romênia diz que Otan deve 
responder a invasões russas 
no espaço aéreo do país

que é necessária uma resposta robusta 
e coordenada em um nível aliado, bem 
como a aplicação da defesa aérea rota-
tiva e do modelo antimísseis integrado 
o mais rápido possível”. O vice-minis-
tro da Defesa polonês, Pawel Zalewski, 
afirmou que a reunião dos ministros da 
Defesa da Otan em outubro precisa-
rá abordar a destruição de drones que 
violam o espaço aéreo aliado. “Confir-
mamos ataques híbridos contra aliados, 
bem como a participação de Belarus nas 
ações da Rússia”, acrescentou Zalewski. 
A Romênia tem uma fronteira de 650 
km com a Ucrânia e, no ano passado, 
fragmentos de drones russos entraram 
frequentemente em seu território. O país 
também está próximo aos portos ucra-
nianos do rio Danúbio, que são frequen-
tes alvos dos russos.

Drones ucranianos atingiram arsenal militar na região de Tver
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Os incêndios que consomem o bioma 
amazônico são uma das etapas da ex-
ploração econômica da floresta, que 
vem sendo convocada pela economia 
mundial para fornecer alimentos e ma-
térias-primas baratas, permitindo a 

A previsão do mercado financeiro para 
o crescimento da economia brasileira 
neste ano subiu de 2,68% para 2,96%. 
A estimativa está no Boletim Focus 
desta segunda-feira (16), pesquisa di-
vulgada semanalmente pelo Banco 
Central (BC) com a projeção para os 
principais indicadores econômicos. A 
revisão de 0,28 ponto percentual para 
cima ocorre após a divulgação do Pro-
duto Interno Bruto (PIB - a soma dos 
bens e serviços produzidos no país) do 
segundo trimestre do ano, que surpre-
endeu e subiu 1,4%  em comparação ao 
primeiro trimestre. De acordo com o 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-

Na ONU, Lula vai falar sobre combate 
à fome e crise climática
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
deve discursar na terça-feira (24) sobre 
o combate à fome e à crise climática no 
discurso de abertura da 79ª Assembleia 
Geral da Organização das Nações Uni-
das, que ocorrerá em Nova York, nos 
Estados Unidos, que reúne anualmente 
193 chefes de Estado e de governo de 
todo o mundo. A previsão foi dada pelo 
secretário de Assuntos Multilaterais Po-
líticos do Ministério das Relações Exte-
riores (MRE), embaixador Carlos Már-
cio Cozendey, em entrevista coletiva à 
imprensa, em Brasília. O diplomata ex-
plicou quais serão os temas prioritários 
do governo brasileiro que devem estar 
presentes no discurso que segue em 
elaboração. “Podemos esperar que eles 
[temas] sigam um pouco a agenda que 
o Brasil propôs para o G20, ou seja, que 
falem de inclusão, combate à fome, tran-
sição energética e reforma da governan-
ça global”. O tema proposto pelo presi-
dente da Assembleia Geral, embaixador 
Philemon Yang, de Camarões, para este 
ano é: “Unidade na diversidade para a 
promoção da paz, do desenvolvimento 
sustentável e da dignidade humana para 
todos, em toda parte”. O presidente bra-
sileiro falará após os discursos do secre-

tário-geral da ONU, António Guterres, 
e do presidente da assembleia geral da 
ONU. Sobre as queimadas e eventos 
extremos ocorridos no Brasil, Cozendey 
disse que o governo brasileiro deve le-
var para o cenário internacional que é 
preciso agir rapidamente. “O que vemos 
no Brasil tem uma relação muito gran-
de com os eventos climáticos extremos, 
seja uma seca excepcional que está, de 
certa maneira, relacionada às transfor-
mações que têm acontecido”. O presi-
dente Lula chegará aos Estados Unidos 
no sábado (21) e tem previsão de retor-
no ao Brasil. Além da Assembleia Geral 
da ONU, o presidente brasileiro partici-
pará de encontros com chefes-estado e 
grupos de interesse do Brasil.

Fogo na Amazônia é etapa da exploração 
econômica do bioma

Força Nacional combaterá incêndios 
florestais em seis estados

O ministro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Ricardo Lewandowski, autorizou, 
nesta quarta-feira (18) o uso da Força 
Nacional de Segurança Pública em mu-
nicípios dos estados do Amazonas, do 
Pará, de Rondônia, do Mato Grosso, de 
Roraima e do Acre para atuar no com-
bate a incêndios florestais, por 90 dias.
A medida foi publicada no Diário Oficial 
da União (DOU). O texto explica que os 
profissionais da Força Nacional vão tra-
balhar em articulação com os órgãos de 

segurança pública e defesa social destes 
seis estados e da União, bem como com 
os órgãos e entidades públicas respon-
sáveis pela proteção do meio ambiente, 
nestas localidades. Especificamente, os 
efetivos de polícia judiciária e de polí-
cia técnico-científica da Força Nacional 
de Segurança Pública atuarão em apoio 
às polícias civis dos estados e à Polícia 
Federal na investigação e combate das 
causas de surgimento de incêndios por 
ação humana. Os municípios que con-
tarão com o emprego da Força Nacional 
são: · Amazonas: Apuí, Boca do Acre, 
Humaitá, Lábrea, Manicoré e Novo 
Aripuanã; · Pará: Altamira, Itaituba, 
Jacareacanga, Novo Progresso, Ouri-
lândia do Norte e São Félix do Xingu; 
· Rondônia: Candeias do Jamari, Nova 
Mamoré e Porto Velho; · Mato Grosso: 
Aripuanã, Colniza e Nova Maringá; · 
Roraima: Caracaraí; · Acre: Feijó. A 
quantidade de agentes ainda será defi-
nida pela Secretaria Nacional de Segu-
rança Pública, do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública.

manutenção do preço dos salários nos 
países mais desenvolvidos e o aumento 
do lucro em escala global. Essa é a ava-
liação do professor de economia Gilber-
to de Souza Marques, da Universidade 
Federal do Pará (UFPA). Autor do livro 

Amazônia: riqueza, degradação e saque, 
o especialista destaca que a agropecu-
ária, a mineração e o setor madeireiro 
são as principais atividades que contri-
buem para o desmatamento da Amazô-
nia e que a grilagem de terra alimenta 
essa exploração econômica. Marques 
questiona o modelo econômico impos-
to ao bioma, argumentando que nem 
tudo que gera muito lucro é o melhor 
para o conjunto da sociedade brasileira. 
Além disso, afirma que a Amazônia já 
está internacionalizada porque as gran-
des multinacionais da mineração e do 
agronegócio são as que controlam a 
economia dominante na região. Para o 
especialista em economia política, natu-
reza e desenvolvimento, as experiências 
dos povos indígenas e comunidades tra-
dicionais são as sementes de esperança 
que devem ser regadas para se contrapor 
à monocultura na região amazônica.

tatística (IBGE), na comparação com 
o segundo trimestre de 2023, a alta foi 
de 3,3%. Para 2025, a expectativa para 
o PIB permaneceu em 1,9. Para 2026 
e 2027, o mercado financeiro também 
projeta expansão do PIB em 2%, para 
os dois anos. Em 2023, também supe-
rando as projeções, a economia brasi-
leira cresceu 2,9%, com um valor total 
de R$ 10,9 trilhões, de acordo com o 
IBGE. Em 2022, a taxa de crescimento 
havia sido 3%. 
A previsão de cotação do dólar está em 
R$ 5,40 para o fim deste ano. No fim de 
2025, a previsão é que a moeda norte-
-americana fique em R$ 5,35.

A Confederação Nacional dos Municí-
pios (CNM) estima que 11,2 milhões 
de pessoas já foram diretamente afeta-
das por incêndios florestais nas cidades 
brasileiras desde o início deste ano. Os 
números constam de levantamento feito 
pela entidade, que calcula os prejuízos 
econômicos com as queimadas em R$ 
1,1 bilhão. A estimativa foi feita com 
dados de 2024, que mostram que, até a 
última segunda-feira (16), 538 municí-
pios decretaram situação de emergência 
por conta dos incêndios. “O crescimento 
é alarmante quando é feita a comparação 
com o ano passado, com 3.800 pessoas 
afetadas e apenas 23 municípios tendo 
decretado situação de emergência”, dis-

Última alta dos juros foi em agosto de 2022, quando a taxa subiu 
de 13,25% para 13,75% ao ano

Incêndios podem ter afetado mais 
de 11 milhões de pessoas no Brasil

se a CNM. O levantamento também traz 
informações sobre os decretos de emer-
gência por seca/estiagem nos municípios 
brasileiros neste ano e diz que o Brasil 
teve 9,3 milhões de pessoas afetadas 
e mais de R$ 43 bilhões em prejuízos 
econômicos. No mesmo período do ano 
passado, a população afetada por incên-
dios florestais era de 630,7 mil pessoas, 
em 120 municípios. Diante desse cená-
rio, a CNM defende a aprovação da Pro-
posta de Emenda à Constituição (PEC) 
31/2024, que institui o Conselho Nacio-
nal de Mudança Climática, a Autoridade 
Climática Nacional e o Fundo Nacional 
de Mudança Climática. O conselho de-
verá ser composto pelos presidentes da 

República, da Câmara dos Deputados e 
do Senado Federal. Pela proposta, tam-
bém participarão do colegiado um mi-
nistro de Estado, três governadores de 
Estado, eleitos entre si; três represen-
tantes dos municípios, escolhidos pelo 
conjunto dos chefes do Poder Executivo 
municipal; e a Autoridade Climática Na-
cional. A Autoridade Climática Nacional 
será nomeada pelo Presidente da Repú-
blica dentre os membros de lista tríplice 
elaborada pelo Conselho Nacional de 
Mudança Climática, para exercício em 
período coincidente com o mandato de 
deputado federal, com direitos e deveres 
de ministro de Estado. Caberá à Autori-
dade Climática subsidiar a execução e 
implementação da Política Nacional so-
bre Mudança do Clima; regular e moni-
torar a implementação das ações e metas 
setoriais de mitigação, de adaptação e de 
promoção da resiliência às mudanças do 
clima; e realizar articulação interministe-
rial das políticas climáticas, entre outras 
atribuições. A proposta destina ainda 3% 
da arrecadação dos Impostos de Renda 
e sobre Produtos Industrializados (IPI), 
ao Fundo Nacional sobre Mudança do 
Clima. “A Confederação justifica essa 
medida porque o modelo tradicional de 
aplicação de recursos públicos não tem 
produzido resultados adequados na pro-
moção de medidas efetivas que possam 
prevenir e enfrentar as consequências da 
mudança climática”, diz a instituição.

O governador do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite, e o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinaram, um acordo 
de cooperação para a reconstrução do 
estado, fortemente atingido por enchen-
tes nos meses de abril e maio, no pior 
desastre climático da história gaúcha. 
Dos 497 municípios gaúchos, 478 fo-
ram afetados. A informação foi divulga-
da pelo governador, após reunião com 
Lula no Palácio do Planalto, em Brasí-
lia. A medida já havia sido anunciada 
pelo ministro da Casa Civil, Rui Costa, 
na semana passada, ao fazer um balanço 
das ações federais no estado.

Fundo
Há o compromisso do governo federal 
de criar um fundo de R$ 6,5 bilhões 
para obras no Rio Grande do Sul, entre 
construção de diques, sistemas de prote-
ção e outros estudos. O objetivo é evitar 
a necessidade de se renovar a exceções 
para as regras fiscais, como foi feito este 
ano para as ações emergenciais. Todo o 
montante não executado até dezembro 
deste ano irá para a conta na Caixa ou 
no BNDES. De acordo com o governa-
dor, o termo assinado hoje foi construí-
do em conjunto, com compartilhamento 
de informações entre as equipes técni-
cas e dá suporte a uma portaria assinada 
pelo ministro da Casa Civil, Rui Costa, 
que cria o conselho de gestão do fundo e 
dos projetos de contenção das cheias. O 

Após tragédia climática no primeiro semestre, recursos serão usado em obras 
como diques e outros sistemas de proteção contra enchentes

Lula e Leite assinam acordo que prevê 
fundo de R$ 6,5 bilhões para RS

conselho será composto pelo ministro da 
Casa Civil, o ministro da Secretaria de 
Comunicação Social, o governador do 
estado e por dois secretários do governo 
gaúcho vinculados à reconstrução. “O 
conselho vai fazer o acompanhamento 
das obras e a gestão da liberação dos 
recursos, especialmente olhando para as 
obras de contenção das cheias”, explica 
Leite. Os recursos do governo federal 
deverão financiar as obras de conten-
ção de cheias, especialmente da região 
metropolitana de Porto Alegre, como 
os diques de proteção do município de 
Eldorado do Sul e os diques no Arroio 
Feijó, que protegem Porto Alegre, Alvo-
rada, entre outras cidades. “É um valor 
expressivo de recursos que vai ser viabi-

lizado pelo governo federal com execu-
ção pelo Estado. Então, nós entendemos 
que era importante ter essa amarração 
de responsabilidades compartilhadas, 
onde o governo do estado gerencia, exe-
cuta as obras, mas tem esse conselho, 
uma vez que os recursos são federais 
aportados ao estado”, ponderou. Ainda 
segundo Leite, é uma forma de garantir 
a aproximação das áreas técnicas dos 
ministérios com as secretarias do esta-
do, “para que a gente possa ultrapassar 
qualquer gargalo e dificuldade que se 
apresente ao longo do caminho”. 
“São obras complexas, que levarão um 
tempo para serem executadas e, portan-
to, essa governança é muito importan-
te”, completou.

Professor Gilberto de Souza Marques, da Universidade Federal do Pará, diz que 
agropecuária, mineração e exploração de madeira são atividades que mais contri-
buem para desmatamento

Mercado eleva para 2,96% projeção 
de expansão da economia em 2024
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SÃO PAULO

A região metropolitana de São Paulo 
tem nesta quarta-feira (18) o último 
dia de tempo mais fechado, por causa 
de uma frente fria formada no último 
fim de semana, antes da volta do calor, 
que nesta sexta-feira (20) poderá che-
gar a 33°C na capital paulista. Segun-
do o CGE (Centro de Gerenciamento 
de Emergências), da Prefeitura de São 
Paulo, após previsão de chuviscos du-
rante a madrugada, o sol pode apare-
cer entre muitas nuvens, favorecendo 
a gradativa elevação das temperatu-
ras. A temperatura deve oscilar entre 
12°C e 24°C nesta quarta. Na quinta-
-feira (19), aponta o órgão municipal, 
o sol retorna entre nuvens e favorece 
a gradativa elevação das temperaturas 
no decorrer do dia. Os termômetros 
devem variar entre 14°C e 25°C, com 
índices de umidade atingindo 40%. 
Não há previsão de chuva. No avanço 
da temperatura, na quinta (19) a máxi-
ma deve subir para 28°C e chega aos 

Após 30 dias, a cidade de São Paulo 
não registrou, pela primeira vez, um 
novo foco de incêndio ao longo desta 
última segunda-feira (16). Os dados são 
da Defesa Civil do estado e do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe). 
Com queimadas diárias desde o dia 18 
de agosto, São Paulo ainda contabiliza 
três focos ativos de incêndio, de acordo 
com as informações da Defesa Civil do 
estado divulgadas na manhã desta ter-
ça-feira (17). Mesmo com a chuva que 
atinge algumas regiões de São Paulo, 
desde a noite de ontem (16), o núme-
ro das ocorrências permanece o mesmo 
nas cidades de Bananal, Mococa e Itira-
puã. Nesses municípios, atuam três ae-
ronaves de asa fixa e três de asa rotativa 
no combate ao fogo. 

Frente fria
Em razão das queimadas que atingiram 
diversas regiões do estado nos últimos 
dias, o ar de São Paulo chegou a ser o 
mais poluído do mundo. No entanto, 
com a nova onda de frente fria, a quali-
dade do ar registrou uma melhora signi-
ficativa nesta segunda-feira (16). Ainda 
nesta segunda, a Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo (Cetesb) infor-
mou que, as medições das últimas 24 
horas, indicavam uma qualidade do ar 
“boa” em todas as suas estações de mo-

nitoramento. A chuva, que atingiu São 
Paulo desde o final de semana, contri-
buiu para o combate ao fogo pelo es-
tado, diminuindo de 11 focos – ativos 
no começo do dia de ontem -, para três 
ainda na tarde desta segunda. De acor-
do com o Climatempo, o centro-leste e 
o litoral sul de São Paulo devem rece-
ber chuvas esta semana. A previsão é de 

Após 30 dias, São Paulo não registra 
nenhum novo foco de incêndio

que, na capital paulista, as temperaturas 
permaneçam baixas até esta quarta-feira 
(18). Sem o avanço da chuva e da umi-
dade intensa, o Mapa de Risco de Incên-
dio da Defesa Civil de São Paulo aponta 
alerta na região Norte do estado. Já para 
as regiões Oeste, Centro e toda a faixa 
Leste, o risco se mantém baixo nesta 
terça (17) e quarta-feira (18).
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33°C na sexta. Por causa do retorno do 
calor e da possível baixa umidade do 
ar, a Defesa Civil de São Paulo voltou 

a colocar boa parte do estado em alerta 
de emergências para incêndios até do-
mingo (22).

São Paulo tem último dia de tempo 
fechado antes da volta do calor

Pesquisa Quaest mostra que 71% dos 
eleitores de São Paulo ainda não esco-
lheram em quem votar para vereador 
nas eleições deste ano, enquanto 27% 
já fizeram suas escolhas. A margem 
de erro é de 3 pontos percentuais para 
mais ou para menos. A pesquisa foi en-
comendada pela TV Globo e registrada 
no Tribunal Superior Eleitoral sob o 
protocolo SP-00281/2024. 
O levantamento ouviu 1.200 pessoas 
entre 15 e 17 de setembro. 
O nível de confiança é de 95%. Ao 

todo, são 1.016 candidatos concorren-
do às 55 vagas na Câmara Municipal 
de São Paulo.

O governo de São Paulo anunciou ba-
lanço das multas aplicadas por crimes 
relacionados a queimadas criminosas 
em 2024, com um total de R$ 25 mi-
lhões em multas. Entre 1º de janeiro e 
16 de setembro de 2024, foram aten-
didas 2.392 ocorrências e vistoriados 
2.159 focos de incêndio em vegetação 
em todo o estado. Foram lavrados 420 

Em SP, multas por queimadas chegam 
a R$ 25 milhões neste ano

autos de infração ambiental, em ocor-
rências que afetaram 107 mil hectares. 
A secretaria de comunicação estadu-
al confirmou também que 23 pessoas 
foram detidas por suspeita de envolvi-
mento em ações de início intencional 
de fogo. A primeira prisão foi em 21 
de agosto e a polícia descarta correla-
ção entre os envolvidos até o momento, 

diferente do apontado pela Polícia Fe-
deral em relação às investigações para 
os incêndios nas regiões Centro-Oeste 
e Norte do país. Em evento no sábado 
(14), em São Carlos, interior paulista, a 
ministra do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, afirmou que o 
prejuízo em São Paulo já havia chegado 
aos R$ 2 bilhões para os agricultores, 
principalmente os plantadores de ca-
na-de-açúcar. Segundo ela, já são 900 
mil hectares de áreas de agricultura e 
pecuária queimadas, 1,4 milhão de hec-
tares em área de campo de pastagem e 1 
milhão de hectares em áreas florestais. 
Apesar da diminuição considerável em 
focos ativos, o alerta para queimadas 
no estado tem previsão de aumento das 
áreas em situação de emergência. A 
área de risco mais elevado deve voltar 
a regredir a partir de sábado (21) com 
avanço de nova frente fria, breve como 
a que derrubou as temperaturas em todo 
o estado desde segunda (16). A cidade 
de São Paulo, que chegou aos 35°C na 
semana passada, teve registros em torno 
de 14,3°C na noite de hoje. Na madru-
gada há previsão de mínima média de 
13°C, com pouca precipitação. Setem-
bro se apresenta como um mês mais 
seco do que a média histórica na região. 

23 pessoas foram detidas por suspeita de uso intencional do fogo

O Governo de São Paulo está promo-
vendo o maior investimento da história 
na expansão da rede de metrô. 
No ano em que completa 50 anos de 
operação, ele ganha R$ 45,2 bilhões em 
investimentos públicos e privados para 
melhorar a ampliar o transporte sobre 
trilhos, incluindo novas linhas e trens 
de última geração. Nas linhas operadas 

pelo Metrô, as obras somam 43 quilô-
metros e 19 estações, com aporte de 
R$ 23 bilhões destinados à expansão. 
Além disso, na Linha 6-Laranja, a con-
cessionária investe outros R$ 18 bilhões 
em um trecho de 15 quilômetros e 15 
estações. Há ainda mais R$ 45 bilhões 
previstos para a construção das linhas 
19-Celeste e 20-Rosa.

Estado contabiliza focos ativos de queimadas diárias desde 
o dia 18 de agosto

Expansão da rede de metrô atinge maior 
investimento em 50 anos de história

71% dos eleitores de São Paulo não escolheram 
em quem votar para vereador

O calendário da nova fase de leilões 
de veículos do Departamento Estadual 
de Trânsito de São Paulo (Detran-SP) 
terá um sexto certame, com unidades 
recolhidas nas cidades de Itapecerica 
da Serra e Juquitiba. Edital publicado 
no Diário Oficial do Estado do dia 9 de 
setembro anunciou para 1° de outubro 
o início do pregão conjunto dos mu-
nicípios, com um total de 1.944 lotes, 
divididos entre três pátios autorizados. 
Ao todo, são 625 veículos aptos a cir-
cular, 827 lotes de sucata aproveitável 
com motor servível, 416 lotes de sucata 
aproveitável com motor inservível e 76 
de sucata para fundição e reciclagem. A 
inscrição para participar deve ser feita 

até 48 horas antes do evento no site da 
Líder Leilões (www.liderleiloes.com.
br), organizadora do certame, mesmo 
endereço das sessões.

Próximo leilão do Detran-SP será em 
outubro e terá quase 2 mil veículos

Por causa do retorno do calor e da possível baixa umidade do ar, a Defesa Civil de São 
Paulo voltou a colocar boa parte do estado em alerta de emergências para incêndios
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O CEO da Intel, Pat Gelsinger, anunciou 
a AWS, da Amazon, como parceira em 
possíveis novas fábricas da companhia, 
em mais uma ação para impulsionar a 
recuperação da fabricante de chips. A In-
tel e a AWS vão investir conjuntamente 
em um semicondutor personalizado para 
computação de inteligência artificial, em 
uma “estrutura multibilionária”, de acor-
do com a Fortune. O trabalho dependerá 
do processo 18A da Intel, uma tecnolo-
gia avançada na fabricação de chips. As 
ações da Intel saltaram mais de 8% no fi-

nal do pregão após o anúncio. Em 2024, 
no entanto, elas já caíram 58%. “O anún-
cio de hoje é grande”, disse Gelsinger em 
uma entrevista. “Este é um cliente muito 
exigente que tem capacidades de design 
muito sofisticadas.” A notícia foi parte de 
uma enxurrada de anúncios que se segui-
ram a uma reunião crucial do conselho 
na semana passada. A Intel também está 
adiando novas fábricas na Alemanha e 
na Polônia, mas continua comprometida 
com sua expansão nos EUA no Arizona, 
Novo México, Oregon e Ohio - deve re-

ceber US$ 8,5 bilhões do governo ame-
ricano até o final do ano para isso.

Desafios da Intel
A fabricante de chips passa por dificul-
dades. Com as vendas diminuindo e as 
perdas se acumulando, a empresa anun-
ciou planos no mês passado para cortar 
15.000 trabalhadores, encontrar US$ 10 
bilhões em economia de custos e sus-
pender os dividendos. A situação mais 
apertada até o momento, sem dúvida, 
é o plano de expansão no exterior.  Os 
projetos de construção na Polônia e na 
Alemanha serão interrompidos por cer-
ca de dois anos. Outro na Malásia será 
concluído, mas só entrará em operação 
quando as condições o apoiarem, disse a 
Intel. Na reunião do conselho na semana 
passada, os executivos apresentaram op-
ções sobre como economizar enquanto 
mantêm o plano de recuperação. O es-
forço do CEO depende da transformação 
da Intel em uma uma fabricante de chips 
que faz produtos para clientes externos. 
A empresa sediada em Santa Clara, Cali-
fórnia, tem sido lenta para alinhar clien-
tes para o projeto — e um cliente de alto 
perfil como a Amazon representa uma 
vitória notável.

A Meta anunciou mudanças para con-
tas de usuários menores de 16 anos no 
Instagram nesta terça-feira (16). Agora, 
as Contas de Adolescente na rede social 
terão maior proteção, limitando o con-
teúdo visto pelos usuários e quem po-
derá entrar em contato. Jovens menores 
de 16 anos serão incluídos nesta cate-
goria de forma automática e precisarão 
da permissão de um dos pais ou res-
ponsáveis para flexibilizar as configu-
rações impostas. Além disso, as Contas 
de Adolescente também terão acesso a 
um recurso exclusivo que permitirá se-
lecionar os tópicos que vão aparecer na 
aba Explorar e em suas recomendações. 
Confira as diferenças de Contas de Ado-

lescente no Instagram: Contas privadas: 
adolescentes precisam aceitar a solici-
tação de novos seguidores e as pesso-
as que não os seguem não podem ver 
o seu conteúdo ou interagir com eles; 
Restrições de mensagens: adolescentes 
só poderão receber mensagens de pes-
soas que já sigam ou com quem já este-
jam conectados; Restrições de conteúdo 
sensível: adolescentes serão automa-
ticamente incluídos nas configurações 
mais restritivas do controle de conteú-
do sensível do Instagram, que limita a 
aparição de conteúdos delicados (como 
aqueles que mostram pessoas brigando 
ou que promovam procedimentos es-
téticos) nas abas Explorar e Reels, por 

exemplo; Interações limitadas: adoles-
centes só podem ser marcados ou men-
cionados pelas pessoas que sigam. Além 
disso, palavras e frases ofensivas serão 
filtradas dos comentários e solicitações 
de DMs;  Lembretes de limite de tempo: 
adolescentes receberão notificações so-
licitando que saiam do aplicativo após 
60 minutos de uso todos os dias; Modo 
noturno: será ativado entre 22h e 7h, 
silenciando as notificações durante a 
noite e enviando respostas automáticas 
nas DMs. Para mudar alguma dessas 
configurações, os adolescentes menores 
de 16 anos precisarão da permissão dos 
responsáveis. Para obter essa permissão, 
é preciso configurar a supervisão dos 
pais no aplicativo, que poderão aprovar 
ou negar as solicitações de seus filhos 
relacionadas a alguma alteração, ou li-
berar que eles próprios gerenciem suas 
configurações. Caso os pais ou respon-
sáveis desejem ter mais controle sobre a 
experiência de seus filhos no Instagram, 
é possível habilitar recursos de supervi-
são, que permitem: Ver informações so-
bre com quem seus filhos adolescentes 
estão conversando (embora não dê aces-
so ao conteúdo das mensagens); Definir 
limites de tempo diário no aplicativo; 
Impedir o uso em períodos específicos; 
Ver os tópicos que seus filhos estão 
acompanhando. As mudanças devem 
passar a valer no Brasil e na América 
Latina a partir de janeiro de 2025, se-
gundo a Meta. A empresa também disse 
que pretende levar recursos semelhantes 
para suas outras redes sociais — como 
Facebook, WhatsApp e Treads. 

Nasa aciona propulsores da Voyager 1 
para evitar problemas na comunicação

Contas de Adolescente: Instagram vai mudar 
configurações para menores de 16 anos

Intel e AWS anunciam parceria 
para fabricação de chips de IA

Engenheiros da Nasa conseguiram ati-
var um conjunto de propulsores que a 
Voyager 1 não usava há décadas para 
resolver um problema que poderia im-
pedir a espaçonave de 47 anos de se co-
municar com a Terra, estando a bilhões 
de quilômetros de distância. Quando a 
Voyager 1 foi lançada ao espaço em 5 
de setembro de 1977, ninguém espera-
va que a sonda ainda estivesse operan-
do hoje. Como resultado de sua missão 
excepcionalmente longa, a espaçonave 
enfrenta problemas à medida que suas 
peças envelhecem nas regiões geladas 
além do nosso Sistema Solar. Quando 
surge um problema, os engenheiros do 
Laboratório de Propulsão a Jato da Nasa 
(JPL) em Pasadena, Califórnia, preci-
sam ser criativos, tomando cuidado com 
a forma como a espaçonave reagirá a 
qualquer alteração. Atualmente, a Voya-
ger 1 é a espaçonave mais distante da 
Terra, estando a cerca de 24 bilhões de 
quilômetros de distância. A sonda opera 
além da heliosfera — a bolha de cam-
pos magnéticos e partículas do Sol que 
se estende muito além da órbita de Plu-
tão —, onde seus instrumentos coletam 
amostras diretamente do espaço interes-
telar. No início deste ano, os engenhei-
ros identificaram um problema quando 

o tubo de combustível de um dos pro-
pulsores da Voyager ficou entupido. Se 
essas peças estiverem obstruídas, elas 
não conseguem gerar força suficiente 
para manter a espaçonave estável. Os 
propulsores da Voyager mantêm a es-
paçonave orientada de forma que ela 
possa se comunicar com a Terra. Se a 
espaçonave não estiver posicionada de 
forma que sua antena esteja apontada 
para nosso planeta, a espaçonave não 

conseguirá “ouvir” os comandos do 
controle da missão ou enviar dados de 
volta, de acordo com Calla Cofield, es-
pecialista em relações com a mídia do 
JPL. “Se os propulsores que mantêm a 
antena apontada para a Terra ficarem 
entupidos, isso seria o fim da missão”, 
disse ela. A equipe percebeu que teria 
que enviar comandos para a espaçonave 
mudar para outro conjunto de propulso-
res, mas a correção não seria simples

A Amazon Web Services é a maior provedora de computação em nuvem do mundo

Em Barueri, a loja Outlet dos Notebooks 
é referência em qualidade e atendimento

Se você está em busca de notebooks de 
alta performance e acessórios de infor-
mática que realmente fazem a diferen-
ça, o *Outlet dos Notebooks* é o lugar 
certo para você! Localizado em Barue-
ri/SP, nossa loja se destaca por oferecer 
uma ampla variedade de produtos das 
melhores marcas do mercado, sempre 
com preços que cabem no seu bolso. 
Não importa se você é um estudante, 
profissional ou gamer, aqui você en-
contra exatamente o que precisa para 
elevar sua produtividade e entreteni-
mento ao máximo. Além da qualidade 
dos nossos produtos, contamos com 
uma equipe especializada pronta para 
te ajudar a escolher a melhor opção 
para suas necessidades. Nosso atendi-
mento é personalizado, garantindo que 
você tenha toda a assistência necessária 
para tomar a decisão certa. Afinal, não 
vendemos apenas notebooks e aces-
sórios, vendemos soluções completas 
para o seu dia a dia. No *Outlet dos 
Notebooks*, nos preocupamos com 
cada detalhe para que sua experiên-
cia de compra seja a melhor possível. 
Desde a navegação no nosso site até o 
suporte pós-venda, estamos sempre à 
disposição para tornar tudo mais sim-

ples e eficiente. Sabemos que tecnolo-
gia é uma parte essencial da sua vida, e 
por isso, nos empenhamos em oferecer 
produtos de qualidade e serviços que 
você pode confiar. Seja para equipar o 
seu escritório, montar o setup dos so-
nhos ou simplesmente trocar de note-
book, você pode contar com o *Outlet 
dos Notebooks* como a sua principal 
referência em Barueri/SP. Nossa repu-
tação foi construída com base na sa-
tisfação de nossos clientes, que sabem 
que aqui encontra variedade, qualidade 
e um atendimento diferenciado. 
Não perca tempo! Visite nosso site ou 
venha nos conhecer pessoalmente e 
descubra por que somos a loja preferi-
da de quem entende de informática. No 
*Outlet dos Notebooks*, sua satisfação 
é garantida, e o melhor, você sai com a 
certeza de ter feito o melhor negócio. 
Venha conferir!

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta 
das 09hs até as 18hs
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Twitter não voltou: Alexandre de Moraes 
diz que Musk não cumpriu ordens

Apesar de usuários terem relatado que 
o X (antigo Twitter) voltou a funcionar 
em seus celulares, a suspensão da rede 
social no Brasil segue valendo. Em en-
trevista ao canal Globonews, o minis-
tro do Supremo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes confirmou que o 
bloqueio à plataforma continua, já que 

não houve qualquer movimentação da 
empresa de Elon Musk para cumprir 
com as exigências judiciais para fun-
cionamento no país. Em nota ao Tech-
Tudo, a Anatel afirmou que “não houve 
alteração da decisão” de suspensão, e 
que está verificando os acessos indevi-
dos à rede.
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O Corínthians está muito próximo de seu 
quinto título consecutivo - e sexto no ge-
ral - do Brasileirão Feminino A1. Neste 
domingo (15), em partida que teve trans-
missão da TV Brasil, o Timão fez 3 a 1 
no São Paulo em pleno Morumbis, no 
primeiro jogo da final de 2024. Com o re-
sultado, pode até perder por um gol de di-
ferença em casa, na partida de volta, do-
mingo que vem, na Neo Química Arena 
e mesmo assim conquistar o troféu mais 
uma vez. Victória Albuquerque marcou 
duas vezes para as Brabas, que abriram 
o placar com Millene. Ao tricolor - que 
disputa uma decisão de Campeonato Bra-
sileiro pela primeira vez e descontou no 

fim com Ariel Godoi - cabe tentar um his-
tórico triunfo na próxima semana. Pouco 
mais de 28 mil pessoas compareceram ao 
estádio, a maioria delas torcendo pelo tri-
color, atuando em casa. Após um período 
de leve domínio do São Paulo, o Corín-
thians chegou ao gol praticamente em seu 
primeiro avanço perigoso. Aos 22 minu-
tos, Vic Albuquerque cruzou pela direita, 
Letícia Alves fixou o olhar na bola e não 
viu Millene chegando por trás dela para 
completar para o gol. O São Paulo criou 
boas chances, principalmente com Aline 
Milene, mas pecou nas conclusões. Em 
uma delas, aos 30, a jogadora roubou a 
bola na área do Corinthians mas finalizou 

por cima na saída da goleira Nicole Ra-
mos. Na volta para o segundo tempo, as 
Brabas foram precisas outra vez. Aos três 
minutos, Gabi Portilho fez jogada pela 
direita e cruzou para a área. Millene ten-
tou marcar de letra, Carlinha defendeu e 
na sobra Vic Albuquerque chutou forte. 
Carlinha ainda desviou, mas não conse-
guiu evitar o gol, o 12º de Vic na com-
petição. Em desvantagem ainda maior, o 
tricolor seguiu criando - e desperdiçan-
do - oportunidades. Em um lance, che-
gou a finalizar três vezes dentro da área 
e rondar o gol, sem conseguir marcar. 
Cirúrgico, o Timão chegou ao terceiro já 
no final. Aos 43, Vic Albuquerque mar-
cou de novo chutando cruzado do lado 
direito. O 13º gol da atacante a coloca 
ainda na disputa para ser a artilheira da 
edição. Amanda Gutierres, do Palmeiras, 
marcou 15. Nos acréscimos, o São Paulo 
enfim conseguiu seu gol. Após roubada 
na saída de bola corintiana, Duda Serra-
na serviu Ariel Godoi que, livre dentro da 
área, descontou. No próximo domingo, o 
Corinthians tenta reafirmar sua hegemo-
nia no futebol feminino do Brasil. Esta é 
a oitava final consecutiva da equipe, que 
ganhou os últimos quatro campeonatos 
e cinco dos sete anteriores. Além disso, 
para se tornar campeão o São Paulo pre-
cisará fazer algo que nenhuma equipe 
conseguiu na história: derrotar as Bra-
bas na Neo Química Arena. Até hoje, a 
equipe está invicta quando se apresenta 
no palco de seus jogos mais importantes: 
são 23 vitórias e um empate em 24 jogos. 

Timão derrota o São Paulo e fica perto 
do 6º título do Brasileirão A1

A Seleção Brasileira garantiu vaga nas 
oitavas de final da Copa do Mundo de 
Futsal, disputada no Uzbequistão. No 
Complexo Esportivo de Bukhara, o Bra-
sil goleou a Croácia por 8 a 1 e conquis-
tou a segunda vitória na competição. O 
time treinado por Marquinhos Xavier já 
havia derrotado Cuba na estreia por 10 a 
0 e está na liderança do Grupo B.

Dificuldade no primeiro tempo
A Seleção começou pressionando a 
Croácia, que apostou na forte marcação 
e rodagem de atletas para dificultar as 
jogadas brasileiras. Os croatas conse-
guiram segurar o empate e o Brasil só 
foi abrir o placar faltando sete minutos 
para o fim do primeiro tempo. Pito, elei-
to melhor jogador de futsal do mundo, 
acertou um chute no ângulo de Primić 
para deixar o Brasil em vantagem. Na 
sequência, a Croácia empatou o jogo. 
Marinovic recebeu lançamento e che-
gou antes do goleiro Willian para mar-
car. Faltando pouco mais de três minu-
tos para o fim do primeiro tempo, o time 
croata atingiu o limite de faltas. O Brasil 
aproveitou e voltou à ficar na frente do 
placar após Dyego acertar o tiro livre. 
Depois disso, a Seleção Brasileira con-
firmou o favoritismo. Marcel e Negui-
nho ampliaram a vantagem ainda no pri-
meiro tempo, 4 a 1. Vitória e mais uma 
goleada garantidas: No segundo tempo, 
o Brasil comandou a partida e não deu 
chances para a Croácia. Marcel, arti-
lheiro da Seleção na Copa do Mundo de 
Futsal, marcou o quinto gol brasileiro. 

Pito, Arthur e Rafa Santos completaram 
mais uma goleada da equipe na compe-
tição. Final: Brasil 8×1 Croácia.

Marquinhos Xavier atinge marca 
histórica: A partida contra a Croácia 
foi especial para Marquinhos Xavier. 
O técnico da Seleção Brasileira de Fut-
sal completou 100 jogos no comando 
da equipe. Antes do jogo pela Copa do 
Mundo, o treinador foi homenageado 
pela CBF e se emocionou ao falar so-
bre a trajetória na modalidade. “É muito 
emocional, pela luta e esforço. Abri mão 
de muitas coisas, inclusive de ver o meu 

filho crescer. A Seleção é a finalidade de 
tudo”, afirmou Marquinhos em entre-
vista à CBF. Em 100 jogos, Marquinhos 
Xavier ganhou 84 partidas, empatou 8 e 
perdeu 8. O técnico possui 10 títulos na 
Seleção de Futsal.

Próximos jogos
O Brasil volta a jogar na próxima sexta-
-feira (20), às 9h30 (de Brasília), contra 
a Tailândia, em duelo que vale a lideran-
ça do Grupo B. No mesmo dia e horário, 
a Croácia enfrenta Cuba. Quem vencer 
a partida pode se classificar entre os 
quatro melhores 3º colocados.

Brasil vence por 8 a 1 e se classifica 
na Copa do Mundo de Futsal

Diante do Avaí, Ituano busca 3ª vitória 
consecutiva na Série B

Buscando a terceira vitória consecutiva 
na atual edição da Série B do Campeo-
nato Brasileiro, o Ituano visita o Avaí no 
estádio da Ressacada, em Florianópolis, 
a partir das 21h30 (horário de Brasília) 
desta terça-feira (17). A partida terá 

transmissão ao vivo da TV Brasil. O 
Galo de Itu ainda está muito próximo do 
Z4 (zona do rebaixamento) da competi-
ção, na 16ª posição com 28 pontos, mas 
vive um momento de recuperação, com 
a melhor campanha do returno (con-

Isaquias fecha Brasileiro 
de Canoagem Velocidade 
com seis ouros

O medalhista olímpico Isaquias Quei-
roz encerrou a participação no Campe-
onato Brasileiro de Canoagem Veloci-
dade com a conquista de seis medalhas 
em seis finais disputadas na competi-
ção realizada em Lagoa Santa (Minas 
Gerais).Após brilhar na prova dos C1 
1000 metros na última quinta-feira 
(16), o baiano subiu no pódio nas pro-
vas dos 200 metros e dos 500 metros 
tanto no C1 quanto no C2, além dos 
C2 1000 metros do C1. “No total, acho 
que disputei dez provas, contando com 
as eliminatórias, foi muita coisa. Mas 
conquistei seis ouros e fico muito fe-
liz com esse resultado no Brasileiro. 
Agora posso dar uma pausa e depois, 
sim, voltar ao treinamento devagar e 
focar nos próximos campeonatos e 
na próxima Olimpíada”, afirmou Isa-
quias, que conquistou uma prata nos 
Jogos de Paris no C1 1000 metros. O 

baiano deixou claro, após a disputa do 
Campeonato Brasileiro, que trabalhará 
para representar o Brasil na próxima 
edição dos Jogos Olímpicos, que será 
realizada em Los Angeles (Estados 
Unidos), em 2028: “Estava querendo 
parar sim, acho que por todas as ques-
tões que tive durante a temporada, de 
todos os meus anos na canoagem. Já 
são 15 anos de seleção, em alto rendi-
mento. Em 2013 comecei a brigar por 
medalhas, fui campeão mundial e ago-
ra medalhista olímpico de novo. É bem 
puxado. Não saí do pódio em nenhum 
Mundial, estava bem desgastante para 
mim […]. Acho que a oportunidade de 
estar na Bahia, em Ubaitaba, o lugar 
que eu gosto, minha terra, me ajudou a 
refletir um pouco mais. Agora estamos 
de volta a Lagoa Santa definitivamen-
te e vamos treinar até Los Angeles. Se 
der, a gente vai estar lá”

quistando 15 dos 21 pontos possíveis). 
O Ituano chega ao confronto com o Avaí 
muito motivado, após uma partida na 
qual mostrou força atuando fora de seus 
domínios, uma goleada de 4 a 1 sobre a 
Ponte Preta em pleno Moisés Lucarelli, 
em Campinas. Segundo o técnico Alber-
to Valentim, o triunfo sobre a Macaca 
foi de grande importância: “Essa é uma 
vitória importantíssima, até porque é 
um adversário direto para a permanên-
cia na Série B […]. Temos pouco tempo 
de trabalho para o próximo jogo […]. E 
já vamos começar a preparar o time para 
o jogo contra o Avaí”. Do outro lado do 
gramado estará um Avaí que, mesmo 
ocupando a 8ª colocação com 37 pontos, 
vive um momento de baixa na compe-
tição, com duas derrotas consecutivas, 
inclusive uma dentro de casa, de 2 a 0 
para o Sport na penúltima rodada. Para 
esta partida o Leão terá um importan-
te retorno, do meio-campista Giovanni, 
que não participou da derrota para o 
Goiás na última rodada por suspensão 
por acúmulo por cartões amarelos.

O Internacional derrotou o Cuiabá por 
3 a 0, na noite no Beira Rio, na parti-
da que fechou a 26ª rodada da Série A 
do Campeonato Brasileiro. 
Com os três pontos conquistados em 
casa, em sua terceira vitória consecu-
tiva na competição, o Colorado che-
gou aos 38 pontos, na 8ª posição da 
classificação. Já o Dourado permane-

Inter derrota Cuiabá no encerramento 
da 26ª rodada do Brasileiro

ce na vice-lanterna da tabela com 22 
pontos. O triunfo do Internacional foi 
construído com gols de Alan Patrick, 
em cobrança de pênalti aos 10 minu-
tos do primeiro tempo, do argentino 
Mercado, aos 41 minutos da etapa ini-
cial com um belo chute da entrada da 
área, e do colombiano Borré, aos 27 
minutos do segundo tempo.

07ESPORTE

O atacante brasileiro Vinicius Júnior, 
do Real Madrid (Espanha), finalmen-
te recebeu nesta segunda-feira (16) o 
troféu de melhor jogador da tempora-
da 2023/2024 da Liga dos Campeões 
da Europa. Ele foi escolhido para re-
ceber o prêmio no início de junho, al-

guns dias após a final da competição. O 
jogador postou em seu perfil em uma 
rede social uma foto com o prêmio du-
rante treino da sua equipe, que estreia 
na próxima edição da principal compe-
tição de clubes da Europa na próxima 
terça-feira (17) contra o Stuttgart (Ale-
manha). “O trabalho e a personalidade 
levam você a lugares altos. Obrigado a 
todos os meus companheiros por isso. 
Amo vocês”, declarou o atacante. Viní-
cius jogou 10 partidas na competição 
pelo campeão Real Madrid, marcou 
seis gols e deu cinco assistências. O 
brasileiro fez o segundo gol do Real na 
vitória de 2 a 0 sobre o Borussia Dort-
mund (Alemanha) na final da competi-
ção, conquistando seu segundo troféu 
da Liga dos Campeões com o clube.

Vini Júnior recebe troféu de melhor 
jogador da Liga dos Campeões

A Seleção Brasileira garantiu vaga nas oitavas de final da Copa do Mundo de Futsal, 
disputada no Uzbequistão
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O jornalista e especialista em automó-
veis Boris Feldman traz dicas valiosas 
para os motoristas. Entre os temas abor-
dados pelo colunista em sua estreia, des-
tacam-se o abastecimento de carros flex, 
a viabilidade dos carros elétricos e a for-
ma correta de fechar o capô do veículo. 
Gasolina ou álcool? Para os proprietários 
de carros flex que planejam viajar, Feld-
man recomenda o uso da gasolina. “A 
recomendação é abastecer com gasolina, 
porque te dá maior autonomia e alcance”, 
explica o especialista. Ele ressalta que, 
além de proporcionar mais quilômetros 
rodados, essa escolha reduz o número de 
paradas para abastecimento, diminuindo 
o risco de utilizar combustível de quali-
dade duvidosa. 

Técnica correta para fechar o capô
O tema pode parecer simples, mas muitos 
motoristas desconhecem: a forma correta 
de fechar o capô do carro. Feldman re-
vela que 90% dos motoristas não sabem 
fazê-lo adequadamente, o que pode re-
sultar em danos à lataria. “Na hora de 
fechar, você vai abaixando até uns 30, 
40 centímetros e solta, deixa o peso dele 

A Chevrolet iniciou a pré-venda do 
Blazer EV, que marca o lançamento da 
nova fase de seus carros elétricos em 
todo mundo. O SUV importado teve 
o preço confirmado para R$ 479 mil e 
anunciou as condições especiais para 
os compradores. Junto do Blazer EV, a 
Chevrolet lançou também o programa 
de carros por assinatura para pessoas 

jurídicas GM Fleet. Os clientes poderão 
contratar o serviço em planos de 12, 24 
ou 36 meses. Os donos de outros carros 
elétricos da Chevrolet que são parte do 
Clube MyEV terão prioridade na hora 
de comprar o novo Blazer EV. Veja a 
seguir os benefícios da pré-venda, Es-
colha entre duas opções de carregado-
res residenciais rápidos, portátil de até 

7 kWh ou wallcharger de até 22 kWh. 
Um ano de crédito para recarga pública 
na rede EZVolt de até 1.200 kWh, o su-
ficiente para rodar 5.600 km, em média. 
O Chevrolet Blazer EV se destaca por 
ter a segunda maior autonomia dentre 
os carros elétricos vendidos no Brasil. 
Segundo o ciclo do Inmetro, ele é ca-
paz de rodar até 481 km com uma carga 
completa em sua bateria de 102 kWh. A 
versão que virá para o Brasil é a RS com 
tração traseira, que usa um motor de 347 
cv e 44,8 kgfm. Ele leva o SUV de zero 
a 100 km/h em 5,8 segundos. O interior 
vem sendo o destaque nos carros impor-
tados da Chevrolet, principalmente na 
tecnologia embarcada. O Blazer EV RS 
usa o Google Built-in, sistema operacio-
nal que utiliza o Android de forma nati-
va. Vários sistemas do carro podem ser 
acionados através da assistente por voz 
da Google. O motorista também pode 
usar seu usuário nos aplicativos instala-
dos diretamente no sistema. 

Chevrolet recompra elétrico fora 
de linha na troca por Blazer EV

Gasolina ou álcool: o que é melhor 
para o carro flex?

Toyota bZ3C será um novo crossover 
de estilo cupê e elétrico
A Toyota vai lançar no mercado chinês 
um novo SUV, sendo esse em realidade 
um crossover de estilo cupê, que faz par-
te da nova família de carros elétricos da 
montadora japonesa. O chamado bZ3C 
será um produto de estilo que promete 
ampliar as vendas da Toyota no Mercado 
Chinês, acelerando o processo de eletri-
ficação de seu portfólio para o gigante 
asiático. O Toyota bZ3C foi revelado 
pelo Ministério da Indústria e Tecnologia 
da Informação da China, sendo mostra-
das apenas imagens externas do veícu-
lo elétrico japonês, que será produzido 
pela FAW Toyota. Com design fluido, 
o Toyota bZ3C tem 4,780 m de compri-

mento, 1,866 m de largura, 1,510 m de 
altura e distância entre eixos de 2,880 m, 
oferecendo assim amplo espaço interno 
para cinco pessoas e boa quantidade de 
bagagem. Ostentando frente parecida 
com a dos modelos bZ3 e bZ4, o bZ3C 
tem um ar expressivo, com seus longos 
displays de luzes diurnas em LED, fora 
os faróis full LED integrados. Tendo teto 
baixo e curvado, o Toyota bZ3C tem ro-
das de liga leve de 18 a 21 polegadas, 
dependendo da versão, assim como re-
corte com acabamento preto na base das 
portas, mais lanternas traseiras full LED 
em um grande arco de luz envolvendo o 
conjunto. Sobre a tampa traseira ampla 

e sem vigia, dois spoilers surgem indivi-
dualmente entre o vidro da tampa e o do 
teto panorâmico, criando assim um perfil 
aerodinâmico e estético bem interessan-
te. Tendo com ângulo de aproximação de 
16 graus e ângulo de saída de 22 graus, 
o Toyota bZ3C é um projeto interessante 
que pode ou não oferecer manche no lu-
gar do volante, mas o cockpit “aeronáu-
tico” já visto em outros deve continuar. 
Apesar dos discursos da Toyota, apenas a 
China está beneficiando-se de sua gama 
de carros elétricos, já que o foco é no 
maior mercado do mundo, visto que o Ja-
pão demorará mais tempo para assimilar 
esse nível de eletrificação. 

Um carro elétrico simpático e barato 
roubou a cena na China, chegando a 
ficar com a coroa de mais vendido do 
país em 2022. Estamos falando do Wu-
ling Hongguang Mini EV, um “carri-
nho” compacto criado em parceria com 
a General Motors — que já incomodou 
até o Tesla Model Y no maior mercado 
automotivo do mundo. O modelo não é 
tão popular como no passado, mas uma 
nova geração espera retomar os tempos 
de glória do Mini EV. Confira o que já 
foi revelado pelo Ministério da Indús-
tria e Tecnologia da Informação da Chi-

na (MIIT) sobre o elétrico de baixo cus-
to. Carro elétrico para rodar na cidade. 
O visual “quadradão” continua, assim 
como o porte mais compacto e o apelo 
de carro urbano; O próximo Mini EV fi-
cou um pouco mais comprido: 3,25 m 
contra 2,91 m do original; A distância 
entre-eixos, por sua vez, é de apenas 
2,19 m; A grande novidade é a opção 
de carroceria com quatro portas, o que 
pode atrair mais compradores;
Informações sobre desempenho e bate-
ria ainda não foram reveladas oficial-
mente; Segundo o MIIT, o automóvel 
possui motor de 40 cv e pode atingir até 
100 km/h.

Quanto custa o carro elétrico mais 
vendido da China?
O Mini EV original da Wuling chegou a 
ser vendido por apenas US$ 4 mil, cerca 
de R$ 22 mil. Para efeito de compara-
ção, o BYD Seagull (conhecido como 
Dolphin Mini no Brasil) na faixa dos R$ 
51 mil na China. O valor do modelo de 
nova geração ainda não foi divulgado 
pela empresa. 

Conheça a nova versão do carro elétrico 
barato mais vendido da China

fechá-lo completamente”, instrui o espe-
cialista. Essa técnica evita os amassados 
comumente vistos em capôs de automó-
veis, causados pelo fechamento brusco 
com as mãos. Carros elétricos são uma 
opção viável? Quanto aos carros elétri-
cos, Feldman afirma que eles são mais 
adequados para nichos específicos. “O 
carro elétrico vale a pena nos nichos. É 
aquele pessoal que só roda no trânsito 
urbano, só nas cidades, ou faz pequenas 

viagens”, esclarece. O especialista apon-
ta que, para viagens longas, acima de 500 
km, os elétricos ainda apresentam limita-
ções devido à disponibilidade de pontos 
de recarga. Além disso, Feldman men-
ciona outros desafios enfrentados pelos 
proprietários de carros elétricos, como 
a falta de infraestrutura para recarga em 
edifícios residenciais e a perda significa-
tiva de valor de revenda em comparação 
com os veículos híbridos.

Entenda como os carros podem ser 
afetados pelo “imposto do pecado”

A reforma tributária, recentemente 
aprovada no Brasil, entra agora em 
fase de regulamentação no Congres-
so. Um dos pontos mais controversos 
é a implementação do Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA), que unificará 
diversos tributos em uma única alíquo-
ta de 28%, a mais alta do mundo. Para 
viabilizar a redução desse imposto em 
itens essenciais, como a cesta básica, 
outros produtos serão onerados com 
uma sobretaxa, popularmente conheci-
da como “imposto do pecado”. Inicial-
mente pensado para itens prejudiciais à 
saúde e ao meio ambiente, como álcool 
e tabaco, o imposto agora pode afetar 
também os automóveis, incluindo os 
elétricos. Graduação do “pecado” auto-
motivo: O senador Eduardo Braga pro-
pôs uma graduação do imposto basea-
da no nível de poluição dos veículos. 

Segundo sua proposta, carros elétricos 
seriam menos taxados que os híbridos, 
que por sua vez teriam vantagem sobre 
os veículos a combustão. No entanto, 
essa proposta enfrenta críticas. Espe-
cialistas argumentam que a compara-
ção entre elétricos e híbridos não é tão 
simples. Um carro híbrido abastecido 
com etanol, por exemplo, pode poluir 
menos que um elétrico, dependendo da 
fonte de energia utilizada para carregar 
as baterias. A inclusão dos automóveis 
no “imposto do pecado” e a proposta 
de graduação levantam questões com-
plexas sobre sustentabilidade, tecnolo-
gia e política fiscal. O debate promete 
ser acirrado, considerando o impacto 
potencial nas indústrias automobilísti-
ca e de energia, além das implicações 
para os consumidores e para as metas 
ambientais do país. 

A Chevrolet lançou também o programa de carros por assinatura para pessoas 
jurídicas GM Fleet

Toyota Yaris Cross terá também 
motor 1.5 Flex de 110 cavalos
A Câmara dos Deputados projeto que 
obriga escolas a instalarem um “botão 
do pânico”, dispositivo que pode ser 
acionado emergencialmente para con-
tatar autoridades diante de situação de 
violência em escolas. O projeto segue 
agora para o Senado. Além disso, o 
texto diz que as escolas devem ofere-
cer treinamento aos seus funcionários 
para que saibam acionar corretamente o 
dispositivo, além de conduta adequada 
para lidar com situações de violência. 
Ao menos, 2% dos recursos do Fundo 
Nacional de Segurança Pública (FNSP) 
deverão ir para essas adaptações que 

buscam coibir a violência nas escolas, 
segundo o projeto. O projeto de lei 
5671/23 foi apresentado pelo deputado 
Alfredo Gaspar (União-AL) e relatado 
pelo deputado Alberto Fraga (PL-DF).



www.jornalnc.comDe 19 à 25 de Setembro de 2024

09EDUCAÇÃO

Balanço da Secretaria da Educação do 
Estado de São Paulo (Seduc-SP) apon-
ta que o Governo do Estado investiu 
R$ 1,2 bilhão para executar e concluir 
1.760 obras em escolas e creches públi-
cas entre janeiro de 2023 e agosto de 
2024, nos 20 meses de gestão. O nú-
mero significa que quase três obras fo-
ram entregues diariamente no período. 
Nos primeiros oito meses deste ano, já 

foram entregues 880 revitalizações em 
unidades de ensino da rede de ensino 
paulista, igualando, assim, o total de 
intervenções entregues em todo o ano 
de 2023. Em 2024 o investimento já é 
superior a R$ 470 milhões. Cerca de 
905 mil alunos de 408 cidades paulis-
tas foram beneficiados pelas obras já 
finalizadas na gestão. Foram entregues 
50 creches municipais, reconstrução de 

prédio escolar, reformas completas das 
unidades de ensino da rede, melhorias 
em quadras, cozinhas, refeitórios e sa-
las de aula, revitalização de fachadas, 
intervenções em telhados e adequa-
ções para acessibilidade, laboratórios 
profissionalizantes e climatização. O 
presidente da FDE, Fabrício Moura 
Moreira, comenta sobre a marca de 
obras entregues. “Esse mês de agosto 
de 2024, teve um marco muito impor-
tante para a FDE. A equipe da FDE está 
muito contente, muito alegre em anun-
ciar que nós conseguimos entregar 880 
obras de infraestrutura na rede estadual 
de ensino. Essa marca é bem impor-
tante para a gente porque foi o mesmo 
número de entregas que nós fizemos ao 
longo dos 12 meses de 2023, e que já 
foi um recorde. Obras de infraestrutura 
são uma prioridade da FDE e a gente 
quer seguir entregando essas obras, se-
guir revitalizando as unidades escola-
res”, afirma.

O governador Tarcísio de Freitas sancio-
nou a Lei que cria o programa Bolsa Es-
tágio Ensino Médio (BEEM) que oferece 
oportunidade de trabalho para estudantes 
do Ensino Médio Técnico matriculados 
nas escolas da Secretaria da Educação do 
Estado de São Paulo (Seduc-SP). O pro-
grama tem como objetivo valorizar os es-
tudantes e combater a evasão escolar no 
último ciclo da educação básica. “Nosso 
futuro aponta para uma economia basea-
da no conhecimento e é importante que 
nossos jovens comecem a conhecer o 
mercado de trabalho desde cedo para de-
cidirem os melhores caminhos para sua 
própria trajetória profissional”, afirma 
Tarcísio. “Esse incentivo é para estimu-

lar a permanência em sala de aula e ainda 
permitir autonomia e experiências mão 
na massa do que estão estudando”,  com-
pleta o governador. Por meio do BEEM, 
os estudantes poderão receber bolsas 
mensais de até R$ 1.000, a depender do 
curso de formação técnica profissional. 
Alunos a partir de 14 anos de idade e 
matriculados no Ensino Médio podem 
ser beneficiados. “Ao inserir os alunos 
do Ensino Médio Técnico no mercado 
de trabalho, poderemos valorizar os es-
tudantes que se dedicam à sua formação 
financeiramente e ainda combater a eva-
são escolar”, afirma o secretário da Edu-
cação, Renato Feder. Os estudantes das 
áreas de tecnologia, como o de ciência 

Governo de SP sanciona lei que cria programa 
de estágio para alunos do Ensino Médio Técnico

Recorde na Educação: em 8 meses, SP iguala 
número de obras realizadas em 2023

de dados e desenvolvimento de sistemas, 
poderão receber bolsas mensais de até 
R$ 1.000. Para os demais cursos, a ex-
pectativa da Educação é um pagamento 
mensal de até R$ 650. Para todos os es-
tudantes selecionados, a bolsa será paga 
por quatro horas de jornada de atividades 
de estágio diárias — 20 horas semanais. 
Com a lei sancionada e a política pública 
de estado oficializada, a equipe técnica da 
Seduc-SP dará início à abertura de editais 
para parcerias com instituições e empresas 
privadas interessadas em receber os  estu-
dantes do programa. O início dos estágios 
deve ocorrer a partir do início de 2025. 
Inicialmente, o programa deve beneficiar 
5.000 estudantes do ensino técnico. 

Investimento este ano foi de R$ 470 milhões em 880 revitalizações
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Com objetivo de democratizar o aces-
so a plantas medicinais e à fitoterapia 
(forma de tratamento que utiliza ervas 
medicinais para tratar e prevenir doen-
ças), foi inaugurada a primeira Farmá-
cia Viva de Maricá, na região metropo-
litana do Rio de Janeiro. A iniciativa é 
fruto do projeto Farmacopeia Mari’ká, 
realizado pela Companhia de Desen-
volvimento de Maricá (Codemar), liga-
da à prefeitura, e pela Universidade Fe-
deral Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ). 
Cerca de 30 espécies de plantas medi-
cinais são cultivadas em 4 mil metros 
quadrados, na Fazenda Nossa Senhora 
do Amparo, da Codemar. Além da pro-

dução de medicamentos, a iniciativa 
promove a qualificação de pequenos 
produtores rurais para o plantio dessas 
ervas. “Com a Farmácia Viva, preten-
demos promover a saúde para a popu-
lação, mas também a geração de renda 
para os produtores. O próprio projeto 
vai fornecer mudas das plantas certi-
ficadas aos agricultores associados e 
comprar a produção deles para proces-
sar”, explica o professor de Agronomia 
da UFRRJ e coordenador do Farmaco-
peia Mari’ká, João Araújo. A partir dos 
conhecimentos tradicionais das plantas 
nativas, são produzidos remédios com 
fungos medicinais e óleos essenciais 

para loções repelentes, e até mesmo 
medicamentos para animais de estima-
ção. “Temos também no escopo do Far-
macopeia Mari’ká a produção voltada 
para a área animal, sobretudo os pets, 
que hoje fica completamente desassis-
tida quando se fala em medicamentos 
naturais”. Todos os produtos desenvol-
vidos dentro do projeto são gratuitos e 
aqueles que não exigem receita médica 
já são distribuídos, como chás, xaropes 
de guaco e loções repelentes de citro-
nela. “Os demais produtos estão sendo 
produzidos, mas serão distribuídos a 
partir das orientações do farmacêutico 
do projeto e da Secretaria de Saúde do 
município”, informou o coordenador à 
Agência Brasil. De acordo com a pre-
feitura, a distribuição não ocorre em 
grande escala, mas em feiras e pales-
tras. “São produzidos sabonetes líqui-
dos, óleos essenciais, spray de citronela 
e álcool gel aromatizado, entre outros 
produtos. A distribuição dos produtos 
está prevista para o fim do ano em par-
ceria com o Sistema Único de Saúde 
(SUS), como um serviço fitoterápico e 
com acompanhamento farmacêutico”. 
Segundo o professor Araújo, o municí-
pio foi escolhido por já ter ações nas 
áreas de agroecologia, agricultura, ren-
da, desenvolvimento social e produção 
local de alimentos.

Mais de 1,5 mil municípios relatam 
falta de vacinas, de acordo com pes-
quisa divulgada nesta sexta-feira (13) 
pela Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM). O levantamento mostra 
que, nessas localidades, faltam vacinas 
principalmente para as crianças. Entre 
os principais que estão em falta estão 
os imunizantes contra varicela, co-
vid-19 e meningocócica C. O levanta-
mento foi realizado entre os dias 2 e 11 
de setembro e contou com a participa-
ção de 2.415 municípios. Desses, 1.563 
- o equivalente a 64,7% dos que par-
ticiparam da pesquisa e cerca de 28% 
do total de municípios no Brasil - en-
frentavam falta de imunizantes há pelo 
menos 30 dias. A vacina contra varice-
la é a que está mais em falta segundo o 
levantamento. Ela protege crianças de 
4 anos da catapora - nessa idade é apli-
cado o reforço. O imunizante falta em 
1.210 municípios respondentes, com 
uma média de desabastecimento supe-
rior a 90 dias. A falta de vacina contra 
a covid-19 para crianças afeta 770 mu-
nicípios que estão, em média, 30 dias 
sem o imunizante. Já a vacina Menin-
gocócica C, que protege contra infec-
ções graves e fatais, como a meningite, 
está indisponível em 546 municípios, 
em média, há cerca de 90 dias. Tam-
bém foram apontadas como em falta 
nos municípios: a Tetraviral, que com-
bate o sarampo, a caxumba e a rubéola, 
em 447 municípios; a Hepatite A, em 

307 municípios; e a DTP, que combate 
a difteria, tétano e coqueluche, em 288 
municípios. “Sabemos que vacinas são 
compradas e são de responsabilidade 
do governo federal, aos estados cabe 
comprar as agulhas para que se pos-
sa fazer a aplicação das vacinas. Isso 
chega aos municípios e eles aplicam 
as vacinas”, ressalta o presidente da 
CNM, Paulo Ziulkoski. “Por isso es-
tamos instando o Ministério da Saúde 
para que providencie imediatamente a 
compra das vacinas necessárias e os 
estados para que também possam fazer 
a sua contribuição para que haja a com-
plementação da vacinação em todo o 
Brasil. É muito importante porque nos 
últimos 30 dias tem faltado vacina no 
Brasil”, diz.

A universitária Milena Dias cursa jorna-
lismo, em Brasília, e diz que todo mundo 
estranha o fato de ela não ter rede social. 
A estudante acredita que, em algum mo-
mento, isso vai mudar, mas, por enquan-
to, gosta de não fazer parte do ambiente 
virtual. “Não sinto falta de postar fotos 
minhas, não sinto falta de ver as posta-
gens dos outros, [porque] é um mundo 
separado da realidade. É diferente da 
vida real, é um mundo muito de este-
reótipos e, mais do que isso, de muita 
exposição.” Já para a estudante de nutri-
ção Maria Eduarda Nestali, que também 
mora na capital federal, as redes sociais 
são importantes: “Eu tenho WhatsApp, 
Instagram, TikTok, mas sou bem crite-
riosa com os conteúdos que eu assisto”, 
pondera. Estudos indicam que o impacto 
da internet na saúde mental pode ser tan-
to positivo quanto negativo, dependendo 
da forma como ela é utilizada. A neces-
sidade de permanecer conectado à rede 
mundial de computadores preocupa es-
pecialistas, que apontam a relação entre o 
consumo excessivo das plataformas onli-
ne e transtornos mentais como depressão 
e ansiedade. Foi buscando uma resposta 
para o que acontecia com estudantes da 
Universidade Estadual de Ciências da 
Saúde de Alagoas (Uncisal) que a profes-
sora Irena Penha Duprat resolveu aliar o 
interesse pelo uso excessivo da internet à 
pesquisa sobre a chamada ideação suici-
da. Este ano, ela defendeu, na Universi-
dade de São Paulo (USP), a tese O Papel 
da Internet na Saúde Mental de Jovens 
Universitários e sua Relação com Idea-
ção Suicida. Irena Duprat observou, em 
2017 e 2018, um aumento no número de 
alunos com problemas de saúde mental, 

como depressão e ansiedade, e algumas 
tentativas de suicídio, o que, segundo ela, 
era muito preocupante. “Queria saber se 
o uso excessivo influenciava no pensa-
mento suicida do estudante”, explica. 
Foram entrevistados 503 alunos de seis 
cursos da área de saúde. “Eles respon-
deram alguns questionários e, entre eles, 
um teste sobre dependência de internet 
e um sobre ideação suicida, além da 
questão sociodemográfica para conhecer 
o perfil de cada estudante”, conta Ire-
na. Cerca de 51% dos estudantes foram 
classificados com algum tipo de depen-
dência: leve, quando a pessoa usa muito 
a internet, mas tem a percepção disso e 
consegue parar; e moderada e grave, 
quando já não há essa percepção. Irena 
explica que, nesses dois últimos casos, 
a dependência é comparada a qualquer 
outra, sem limites. “No caso da ideação 
suicida, no questionário, a gente teve 
uma prevalência de 12,5% de estudantes 
com ideação presente”, revela. Onze dos 

entrevistados com sintomas depressivos 
apresentaram maior frequência de ide-
ação suicida, assim como aqueles com 
nível de ansiedade alto. Ainda de acor-
do com a pesquisa, a ideação suicida foi 
maior entre estudantes que reportaram 
dependência moderada ou grave da inter-
net. “O uso da internet [é] como um me-
canismo de fuga para diversas situações 
da vida deles. Principalmente aqueles 
que relataram problemas como depres-
são, ansiedade, estresse. Eles usavam na 
verdade a internet como um refúgio para 
fugir dos problemas”, aponta a profes-
sora Irena Duprat. O impacto negativo 
também é sentido no caso da exposição 
em mídias sociais como Instagram e Fa-
cebook, sobretudo na saúde mental das 
mulheres. A professora diz que, para as 
jovens, é “algo que influenciava na ques-
tão do pensamento suicida, principal-
mente em relação a esses conteúdos que 
podem gerar sentimentos de inferiorida-
de, baixa autoestima”. 

Cidade no Rio de Janeiro inaugura 
farmácia de plantas medicinais

Pesquisa mostra falta de vacinas 
em mais de 1,5 mil municípios

Estudo mostra relação entre dependência 
da internet e ideação suicida

De janeiro até a primeira semana de 
setembro deste ano, o Brasil registrou 
1.015 casos confirmados ou prováveis de 
mpox. O número supera o total de casos 
notificados ao longo de todo o ano pas-
sado, quando foram contabilizados 853. 
Há ainda 426 casos suspeitos da doença. 
Os dados foram divulgados pelo Minis-
tério da Saúde em informe semanal. De 
acordo com o boletim, o Sudeste concen-
tra a maior parte dos casos de mpox no 

país, 80,9% ou 821 do total. Os estados 
com maiores quantitativos de casos são 
São Paulo (533 ou 52,5%), Rio de Janei-
ro (224 ou 22,1%), Minas Gerais (56 ou 
5,5%) e Bahia (40 ou 3,9%). São Paulo 
lidera a lista de municípios com maior 
número de casos confirmados e prová-
veis da doença (370 ou 36,5%), seguido 
pelo Rio de Janeiro (167 ou 16,5%), Belo 
Horizonte (43 ou 4,2%), Salvador (28 ou 
2,8%) e Brasília (23 ou 2,3%). Entre os 

atuais 426 casos suspeitos no Brasil, o 
estado de São Paulo responde por 39,7%, 
com 169 casos. Perfil: O perfil de casos 
confirmados e prováveis de mpox no 
país, segundo o informe, continua sendo 
majoritariamente composto por pesso-
as do sexo masculino (956 ou 94,2%) 
na faixa etária de 18 a 39 anos (718 ou 
70,7%). Apenas um caso foi registrado 
na faixa etária até 4 anos. Até o momen-
to, não foram registrados casos confirma-
dos e prováveis em gestantes.
O ministério contabiliza ainda 71 hospi-
talizações por mpox (7% do total de ca-
sos), sendo 36 (3,9%) para manejo clínico 
e oito (0,8%) para isolamento, enquanto 
em 27 casos (2,7%) não foi descrito o 
motivo para a hospitalização. Além dis-
so, cinco casos (0,5%) precisaram de in-
ternação em unidade de terapia intensiva 
(UTI). De acordo com a pasta, não foram 
registrados óbitos por mpox no Brasil 
ao longo deste ano. Também não foram 
notificados casos da nova variante 1b. A 
cepa foi identificada pela primeira vez 
em setembro do ano passado na Repúbli-
ca Democrática do Congo, que enfrenta 
surtos da doença desde 2022.

Brasil supera marca de mil casos 
de mpox em 2024

A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) anunciou nesta sexta-feira (13) 
que pré-qualificou a vacina contra a 
mpox produzida pela farmacêutica Ba-
varian Nordic. Este é o primeiro imuni-
zante contra a doença que passa a inte-
grar a lista de insumos pré-qualificados 
da entidade. Na prática, a dose, a partir 
de agora, pode ser distribuída a países 
de baixa renda e que enfrentam surtos 
de mpox por meio de entidades como o 
Fundo das Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef) e a Aliança Mundial para 
Vacinas e Imunização (Gavi, na sigla 
em inglês). “A aprovação da pré-quali-
ficação deve facilitar o acesso amplia-
do e oportuno a um insumo essencial 
em comunidades com necessidades 
urgentes, para reduzir a transmissão e 

ajudar a conter surtos”, avaliou a OMS 
em nota. Para o diretor-geral da enti-
dade, Tedros Adhanom Ghebreyesus, a 
primeira pré-qualificação de uma vaci-
na contra a mpox representa um passo 
importante no combate à doença, tan-
to do ponto de vista dos atuais surtos 
registrados na África como conside-
rando cenários futuros relacionados à 
doença. “Precisamos agora intensificar 
urgentemente a aquisição, as doações 
e a distribuição, para garantir acesso 
equitativo às doses onde elas são mais 
necessárias, juntamente a outras ferra-
mentas de saúde pública, no intuito de 
prevenir infecções, interromper a trans-
missão e salvar vidas”, completou.

Dose única
A OMS também recomenda a aplica-
ção de dose única em situações de surto 
combinado à oferta limitada do imuni-
zante. A entidade destaca, entretanto, a 
necessidade de coleta de dados sobre 
segurança e eficácia da vacina nesse 
tipo de circunstância. “Dados disponí-
veis mostram que uma única dose da 
vacina administrada previamente à ex-
posição tem eficácia estimada de 76% 
na proteção contra a mpox, enquanto o 
esquema de duas doses atinge eficácia 
estimada de 82%. A vacinação após ex-
posição ao vírus é menos eficaz do que 
a vacinação pré-exposição.”

Organização Mundial da Saúde pré-qualifica 
primeira vacina contra mpox

Número supera total notificado ao longo de todo o ano passado

O Instituto Nacional do Câncer (Inca) 
e a Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
firmaram acordo de cooperação técni-
ca com a finalidade de produzir e di-
vulgar conhecimentos científicos sobre 
os dispositivos eletrônicos para fumar 
(DEFs), conhecidos como cigarros ele-
trônicos. Fortalecer as políticas públicas 
de controle do tabagismo é o objetivo 
das duas instituições. O principal desa-
fio é contrapor o marketing da indústria 
de tabaco com dados científicos sobre 
os danos causados à saúde pelo cigarro 
eletrônico. A primeira reunião conjunta 
ocorreu. O diretor-geral do Inca, Ro-
berto Gil disse que o compromisso dos 
dois órgãos é com a ciência. Estamos 
alimentando todos os interlocutores 
com evidências de que esses produtos 
[dispositivos eletrônicos para fumar 
(DEFs)] fazem muito mal e vamos 
produzir ainda mais dados”, afirmou. 

Inca e Fiocruz vão produzir dados 
científicos sobre cigarro eletrônico

Gil destacou que a sustentabilidade do 
sistema de saúde depende do enfrenta-
mento dos fatores de risco de doenças 
crônicas, como o tabagismo. “A conta 
chega lá na frente. Por isso temos que 
agir agora”. O presidente da Fiocruz, 
Mario Moreira, destacou o apoio da 
instituição à decisão da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) de 
proibir os DEFs no Brasil. Ele consi-
dera que a ideia de regulamentação do 
uso desses produtos atende a interesses 
apenas do mercado, e não da população 
e da saúde pública. “A Fiocruz e o Inca 
são instituições estratégicas nesse deba-
te. Vamos trabalhar juntos para exercer 
nosso papel técnico na geração de mais 
evidências científicas sobre a extensão 
dos malefícios desses dispositivos ele-
trônicos sobre a saúde humana, espe-
cialmente a dos jovens, que têm sido tão 
impactados”, afirmou Moreira. 
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

As superestrelas globais George Cloo-
ney e Brad Pitt se unem para a comédia 
de ação ‘Lobos’. Clooney interpreta um 
solucionador profissional contratado 
para encobrir um crime de alto perfil. 
Mas quando um segundo solucionador 
(Pitt) aparece e os dois ‘lobos solitários’ 
são forçados a trabalhar juntos, eles 
descobrem que a noite deles está fugin-
do do controle de maneiras que nenhum 
deles esperava.

O Corvo
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

Os Fantasmas 
Ainda se Divertem: 
Beetlejuice
Gênero: Comedia
Classificação: 14 Anos

Estreia: 19/09/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Deadpool & 
Wolverine
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

É assim que acaba
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Wolfs

INGREDIENTES 

1 kg de carne moída da sua prefe-
rência
1 cebola (ralada)
6 dentes de alho picadinhos
1 colher (sobremesa) de sal
1 colher (sobremesa) 
de chimichurri
Cheiro verde e pimenta a gosto
3 colheres (sopa) de farinha de li-
nhaça (ou farinha de rosca)
Suco de 1 limão

MODO DE PREPARO

Comece cortando os palitos de 
churrasco ao meio, passando uma 
lixa na pontinha para tirar a rebar-
ba e deixando de molho na água 
pra que não queimem na airfryer. 
Depois tempere a carne a gosto 
com cebola, alho, sal, chimichurri, 
cheiro verde, suco de limão e mis-
ture tudo. Acrescente a farinha de 
linhaça, misture novamente e es-
pete no palito. Leve pra airfryer de 
15 a 20 minutos a 200° (se quiser, 
vire na metade do tempo).

Culinária

Kafta de carne moída

O curso de Estética Facial é uma forma-
ção completa que abrange tanto a saúde 
quanto a beleza da face, capacitando os 
alunos a oferecer tratamentos que pro-
movem o embelezamento do rosto e o 
bem-estar geral dos clientes. Além de 
aprimorar a aparência, a estética facial 
desempenha um papel fundamental na 
prevenção e tratamento de condições 
que afetam a saúde da pele, como acne, 
manchas e sinais de envelhecimento 
precoce. Os cuidados faciais vão além 
de fortalecer a autoconfiança, promo-
vendo também a renovação celular, 
melhorando a elasticidade da pele e 
estimulando a circulação sanguínea, 
resultando em uma pele mais saudá-
vel e revitalizada. No curso, os alunos 
exploram diversas técnicas de estética 

facial, desde a tradicional limpeza de 
pele até a aplicação de máscaras revi-
talizantes, massagens faciais e uso de 
equipamentos especializados, adqui-
rindo uma formação completa e prática. 
O mercado de trabalho para a estética 
facial tem crescido consideravelmente 
nos últimos anos, impulsionado por 
uma crescente conscientização sobre 
cuidados com a pele e a importância da 
aparência pessoal. Com oportunidades 
em clínicas e SPAs, há também espaço 
para o trabalho em consultorias e como 
representante de marcas de cosméticos, 
aproveitando o conhecimento técnico 
para promover produtos e serviços. 

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem curso de estética facial 
totalmente gratuito

O atual inverno de 2024 já é o segun-
do mais quente desde 1961, perdendo 
apenas para o ano passado, mostram 
dados inéditos obtidos com exclu-
sividade pelo Jornal Hoje junto ao 
Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet). A média de temperatura do 
inverno deste ano é de 23,1°C, em-
patando com 2015. A marca só fica 
atrás de 2023, quando o índice chegou 

23,3°C para a estação, quase 1 grau 
acima do normal. O Inmet começou 
as medições na década de 60. A pri-
mavera, que começa no próximo do-
mingo (22), deve continuar com tem-
peraturas acima da média, cerca de 2 
graus mais quentes. Além disso, a es-
tação deverá ter menos chuvas do que 
o normal nas regiões Norte, Nordeste 
e Centro-Oeste.

Inverno de 2024 já é o segundo 
mais quente desde 1961
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